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Новый этап в развитии 
нашей страныВчера в «Правде» был опублжкРван принятый седьмой сессией Верховного CoiBera СССР Закон о дальнейшем совершенствовании организации управления промышленностью и строительством. Как отмечается в Законе, этот вопрос, внесенный на рассмотрение Верховного Совета СССР Центральным Комитетом КПСС и Советом Министров СССР, имеет важное значение в деле успешного решения задач коммунистического строительства.Историческое значение принятого Верховным Советом СССР Закона состоит в том, что он знаменует новый этап в развитии нашей страны. Этот этап характеризуется выдающимися успехами коммунистического строительства, гигантскими масштабами социалистического производства, ростом наших кадров, мощным подъемом политической и трудовой активности миллионных масс трудящихся, вызванным рещениями X X  съезда КПСС.В докладе тов. Н. С . Хрущева на сессии Верховного Совета СССР дан глубокий марксистско-ленинский анализ соро- калегнего опыта социалистического строительства в нашей стране, обобщены итоги предшествовавшего сессии всенародного обсуждения вопроса о дальнейшем совершенствовании организации управления промышленностью и строительством. Всенародное обсуждение и работа сессии явились новым свидетельством единства нашей великой ленинской партии, ее неразрывной связи с массами, сплоченности всех народов Советского Союза вокруг Коммунистической партии, закаленной в боях за свободу и счастье трудящихся, вооруженной марксистско-ленинской теорией и богатейшим опытом социалистического строительства.В эти дни, обозревая путь, пройденный за 40 лет после победы Великой Октябрьской социалистической, рево.люции, советские люди с благодарностью говорят о том гениальном плане социалистического строительства, который был разработан и научно обоснован Владимиром Ильичей , Лениным и под руководством Коммунисти- : ческой партии самоотверженным трудом советского народа претворен в жизнь. Приведенные в докладе и в Законе, а также в речах депутатов данные наглядно показывают огромные успехи, достигнутые Советской страной в развитии социалистической экономики, в неуклонном подъеме народного благосостояния.

«В результате последовательного про
ведения в жизнь ленинской генеральной 
линии на преимущественное развитие тя
желой индустрии, как основы основ всей 
советской экономики, —  отмечается в Законе, —  народы Советского Союза под 
руководством Коммунистической партии 
за годы Советской власти навсегда по
кончили с вековой экономической и куль
турной отсталостью нашей страны, созда
ли могучую социалистическую индуст
рию, крупное механизированное сельское 
хозяйство, добились расцвета науки и 
техники, огромного экономического и 
культурного подъема всех наций и народ
ностей СССР...

Выдающиеся успехи в области разви
тия социалистической экономики нашей 
страны являются самым убедительным 
подтверждением правильности политики, 
проводимой Коммунистической партией и 
Советским Правительством, свидетель
ством великой жизненной силы ленин
ских принципов социалистического хозяй
ствования —  ведения всего народного хо
зяйства по единому государственному пла
ну и централизованного руководства хо
зяйственным строительством при макси
мальном развитии творческой инициати
вы масс, широком участии их в управле
нии производством».Больше месяца продолжалось всенародное обсуждение тезисов доклада, четыре дня вопрО'С о перестройке управления промышленностью и строительством рассматривался на сессии Верховного Совета СССР —  более сорока миллионов советских людей присутствовало на собраниях, посвященных обсуждению вопроса о перестройке управления хозяйствО'М. Свыше двух миллионов трехсот тысяч человек выступили со своими замечаниями и предложениями. Весьма примечательно, что, обсуждая вопросы перестройки управления, коллективы предприятий и строек не ограничиваются только задачами своего предприятия, а выдвигают жизненно важные задачи развития в целом' отрасли промышленности или смежных отраслей, задачи более правильного использования резервов и природных богатств своего района, своей области или республики.Это нашло яркое выражение в выступлениях на сессии депутатов Верховного Совета М. С. Озерцовой, работающей мастером на Орском никелевом комбинате, П. Б. Быкова —  токаря Московского за

вода шлифовальных станков, М. М. Привалова —  ставшего мастера мартеновского цеха Кузнецкого металлургического .комбината и других товарищей. Обсулще- ние повсеместно проходило в атмосфере подлинно социалистического демократизма, свободно'го обмена мнениями, принципиальной критики и самокритики, в обстановке сплочения и мобилизации всех сил на решение новых задач хозяйственного строительства.В своем докладе на сессии тов. Н. С. Хрущев наряду е характеристикой успехов подверг критике крупные недостатки, допускавшиеся в практике руководства хозяйством, всесторонне обосновал вставшую перед партией задачу —  по-новому организовать управление промышленностью и строительством с тем, чтобы, опираясь на преимущества социалистической системы и максимально используя творческую инициативу п активность советского народа, еще более быстрыми темпами двигать вперед развитие советской экономики. «Возросшие масштабы производства, —  говорит тов. Н. С. Хрущев, —  требуют усиления конкретного и̂  оперативного руководства народным хозяйством, совершенствования организационных форм управления. Это необходи- .40 прежде всего для того, чтобы дать еще больший простор развитию' производительных сил страны, полнее использовать имеющиеся у нас огромные резервы для дальнейшего подъема народного хозяйства и улучшения благосостояния советских людей, чтобы еще шире развивать творческую инициативу и активность трудящихся масс».На сессии единодушно подчеркивалось, что в мероприятиях партии и правптель- j сгва, направленных на перестройку уп- ■ равления промышленностью и строительством, найдена та форма организационного руководства хозяйством, которая наиболее полно отвечает современному этапу нашего развития. Интересами дальнейшего подъема народного хозяйства продиктован переход от управления промышленностью и строительством через отраслевые министерства и ведомства, которые сыграли свою положительную роль в хозяйственном строительстве, к новым формам руководства промышленными предприятиями и стройками по территориальному принципу. Основной организационной формой управления промышленностью и строительством должны являться Со'веты народного хозяйства, образуемые по экономическим административным районам.О великой жизненной силе осуществляемых партией ленинских принципов руководства хозяйством на сессии говорили представители всех союзных республик. Так, депутат Н. Т. Еальченко заявил: «Намеченные февральским Пленумом НЕ ЕПСС и в докладе тов. Хрущева пути перестройки управления хозяйством являются творческим развитием ленинского принципа демократического централизма в современных условиях. Они позволят нам более полно сочетать в руководстве промышленностью и строительством централизованное плановое начало в масштабах всей страны с повышением роли и ответственности местных органов за работу и дальнейшее развитие всех отраслей народного хозяйства».Горячее одобрение встретили разработанные партией и правительством мероприятия по дальнейшему расширению прав союзных и автономных республик в руководстве хозяйственным строительством.С патриотической гордостью за свою Родину миллионы участников всенародного обсуждения, депутаты Верховного Совета отмечали, что осуществление перестройки создаст еще более благоприятные условия для того, чтобы на путях мирного экономического соревнования реш ить' в исторически кратчайшие споки основную экономическую задачу СССР —  догнать и перегнать наиболее развитые капиталистические страны по производству продукции на душу населения.В итоге обсуждения сессия единогласно приняла Закон «О дальнейшем совершенствовании организации управления промышленностью и строительством». Первая статья этого исторического Закона гласит:
«Одобрить разработанные Центральным 

Комитетом Коммунистической партии Со
ветского Союза и Советом Министров Сою
за ССР и получившие единодушную под
держку в ходе всенародного обсуждения 
мероприятия по совершенствованию орга
низации управления промышленностью и 
строительством, имеющие целью обеспе
чить неуклонный подъем народного хо
зяйства страны, дальнейшее расширение 
прав союзных республик в хозяйственном 
строительстве, приближение руководства 
к производству, еще более широкое уча
стие масс трудящихся в управлении про

изводством, всемерное развитие их твор
ческой инициативы в коммунистическом 

строительстве».В Законе указывается, что управление промышленностью и строительством должно осуществляться по территориальному принципу на основе экономических административных районов через Советы народного хозяйства, создаваемые Верховными Советами союзных республик. В связи с перестройкой управления промышленностью и строительством Законом Верховного Совета СССР упразднены многие промышленные и строительные общесоюзные и союзно-республиканские министерства. Предприятия и организации, находящиеся в ведении упраздняемых министерств, передаются в непосредственное подчинение соответствующих Советов народного хозяйства экономических административных районов.В новых условиях по'вышается роль Госплана СССР, который должен являться научным планово-экономическим органом народного хозяйства страны, и Госпланов союзных республик. Важные задачи возлагаются Законом на Государственный научно-технический комитет Совета Министров СССР.Мероприятия по перестройке управления промышленностью и строительством, утвержденные Верховным Советом СССР, означают новый этап в осуществлении ленинского принципа демократического централизма в руководстве хозяйственным строительством, в дальнейшем укреплении планового начала в масштабах всей страны.Перед партийными, советскими, хозяйственными, профсоюзными и комсомольскими организациями стоит неотложная задача —  широко развернуть работу по разъяснению материалов седьмой сессии Верховного Совета и принятых ею Законов, довести их до сознания всех советских людей, мобилизовать творческую энергию трудящихся на претворение в жизнь задач дальнейшего подъема народного хозяйства страны. Большую роль призвана сыграть наша печать, которая в период всенародного обсуждения намного расширила и укрепила свои связи с массами, подняла важные вопросы хозяйственного строительства.Теперь, когда Закон принят, перед нами стоит задача провести перестройку организованно и в короткие сроки. В Законе указывается, что перестройка организации управления промышленностью и строительством должна быть осуществлена до 1 июля 19,57 года. За этот срок в союзных республиках предстоит окончательно определить границы экономических административных районов, создать Советы наро.дного хозяйства, укрепить органы планирования.Особого внимания и заботы требует дело подбора кадров для новых органов управления. Выступая на сессии, депутаты Верховного Совета справедливо указывали, что, как бы ни была совершенна новая форма управления промышленностью и строительством, самым главным и решающим остаются кадры. Теперь дело зависит прежде всего от того, какие работники будут поставлены на решающие ушастки в Советах народного хозяйства и других органах хозяйственного управления. Весьма важно правильно использовать силы специалистов, освобождающихся от работы в упраздняемых министерствах и ведомствах.Работа сессии Верховного Совета СССР находилась в центре внимания советского народа, трудящихся стран сошта.тистиче- ского лагеря, прогрессивной общественности всего мира. Принятые сессией Законы с большим воодушевлением встречены всеми народами нашей страны, их приветствуют наши зарубежные друзья. Они имеют огромное международное значение.Решения февральского Пленума ПЕ ЕП СС, Законы, принятые седьмой сессией Верховного Совета СССР, говорят о том, что наша партия, руководствуясь всепобеждающим учением марксизма-ленинизма, творчески применяя и развивая рево- люционную теорию, успешно решает всемирно-исторические задачи коммунистического строительства.Сессия Верховного Совета еще раз продемонстрировала, что Еоммунистическая партия и советский народ едины и уверенно идут вперед по пути, указанному нашим бессмертным учителем Владимиром Ильичем Лениным. Эта сессия, знаменующая новый этап в развитии нашей страны, подтвердила непреклонную решимость советского народа претворить в жизнь великие задачи, поставленные XX съездом Ео.ммупиетпчеекой партии.
(Передовая «Правды» за 12 мая).♦  ♦  Ф

ПЕРЕГОВОРЫ МЕЖДУ ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫМИ 
ДЕЛЕГАЦИЯМИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА 

И МОНГОЛЬСКОЙ НАРОДНОЙ РЕСПУБЛИКИ11 мая в Москве, в Кремле, начались переговоры Правительственной делегации Советского Союза с  Правительственной делегацией Монгольской Народной Республики.С Советской стороны в переговорах принимают участие Председатель Совета Министров СХЗСР Н- А. Булганин, член Президиума Верховного Совета СССР и Первый секретарь Центрального Еомитета КПСС Н. С. Хрущев, Первый заместитель Председателя Совета Министров СССР А. И. Микоян, Первый заместитель Председателя Совета Министров СССР, Председатель Госплана СХХЗР И. И. Кузьмин, Министр иностранных дел (Х1СР А . А . Громыко, Министр внешней торговли И. Г. Кабанов, начальник Главного управления по делам экономических связей П. В . Никитин, Посол СКХР Б Монгольской Народной Республике В . И. Писарев.С Монгольской стороны в переговорах участвуют Председатель Совета Министров Ю. Цеденбал, Первый секретарь Центрального Еомитета Монгольской народно- революционной партии и член Президиума Великого Народного Хурала Д. Дамба, Первый заместитель Председателя Совета Министров Б . Ширендыб, заместитель Председателя Совета Министров и Председатель Государственной плановой комиссии I .  Ценд, Министр иностранных дел Д. Адилбиш, Министр животноводства Д. Бал- жинням, Министр финансов Д. Моломжамц, Министр промышленности 0 . Бат-Очир, Посол Монгольской Народной Республики в СССР С. Бата.В начале переговоров Н. А . Булганин тепло приветствовал Правительственную делегацию Монгольской Народной Республики и в ее лице дружественный монгольский народ. Ю. Цеденбал от имени Цравительственной делегации Монгольской Народной Республики и монгольского народа выразил Центральному Комитету КПСС и Советскому Правительству, всему советскому народу сердечную благодарность за' приглашение посетить Советский Союз и за большую помощь, оказанную Монгольской Народной Республике.Затем участники переговоров перешли к обсуждению вопросов, интересующих обе страны. Состоялся всесторонний обмен мнениями по вопросам дальнейшего развития и укрепления братских советско-монгольских отношений, а также по неко- торьга проблемам, связанным с развитием современного международного положения.По всем вопросам, обсуждавшимся в ходе переговоров, выявлено полное еди  ̂нодушие. Было признано целесообразным поручить представителям обеих делегаций подготовить соответствующие предложения и представить их на рассмотрение Правительственных делегаций.Переговоры протекали в сердечной и дружественной. обстановке, в духе полного взаимопонимания.

ПРЕБЫ ВАНИЕ  

МОНГОЛЬСИОЙ  

ПРАВИ ТЕЛЬ С ТВЕН НОЙ 

ДЕЛЕГАЦИИ В  М ОСНВЕи  мая Председатель Совета Министров СССР Н. А . Булганин принял в Кремле Правительственную делегацию Монгольской Народной Республики. Делегацию принял заместитель Председателя Президиума Верховного Совета СССР Д. С. Ко- ротченко. В  этот же день делегация была принята Первьш секретарем Центрального Комитета КПСС Н. С. Хрущевым.Председатель Совета Министров СССР Н. А . Булганин дал 11 мая в Большом Кремлевском дворце завтрак в честь гостей. Во время завтрака, прошедшего в братской, сердечной обстановке, состоялся обмен дружественными речами.Монгольская Правительственная делегация посетила мавзолей В . И. 1енина и И. В. Сталина и возложила венки.Во второй половине дня делегация осмотрела спортивные сооружения в Дужниках. (ТАСС).Брошюра с текстом доклада тов. Н. С. Хрущева на VII сессии Верховного Совета СССРГосударственное издательство полнти- чеокой литературы выпустило bi свет брошюру с  текстом доклада тов. Н. С. Хрущева на У П  сессии Верховног» Совета СССР «О дальнейшем совершенствовании оргаН'Взащии управления про- мышлежостью и строительствам».Брошюра иадана массовым тиражом.(ТАСЮ).
Пребывание Председателя Президиума Верховного 

Совета СССР К. Е. Ворошилова в Индонезии

новый Ж УРНАЛ „СО В ЕТЫ  ДЕПУТАТОВ ТРУД Я Щ И ХСЯ"С июля 1957 г. будет выходить ежемесячный журнал «Советы депутатов трудящихся» —  издание газеты «Известия».В журнале будут широко освещаться оажнейпше вопросы теории и практики деятельности Советов депутатов трудящихся и их исполнительных органов в

хозяйственном и культурном строительстве, а также опыт н практика работы дещ'татов.Журнал будет давать консультации и ответы на вопросы читателей, помещать критико-библиографические статьи и справочный материал по вопросам советского строительства.

В городах и селах страны сейчас открыта подписка на журнал. Подписка принимается отделами Союзпечати, конторами, отделениями и агентствами связи, почтальонами, а также пунктами приема подписки и общественными уполномоченными на предприятиях, в колхозах, совхозах, МТС и учреждениях.

БАНДУНГ, И  мая. (Спец. корр.
ТАСС). Вчера вечером исполняющий обязанности губернатора провинции Западная Ява Вилаг Сомантри устроил банкет в честь Председателя Президиума Верховного Совета СССР К. Е . Ворошилов'а. На банкете, прошедшем в теплой, дружественной обстановке, присутствовали Президент Республики Индонезия Сукар- но, заместитель Председателя Президиума Верховного (Зовета СССР Ш . Р. Рашидов, Министр высшего образования СССР В. П. Елютин, заместитель Министра иностранных дел СССР Н. Т. Федоренко, Посол СССР в Индонезии Д. А. Жуков, министры Республики Индонезия Судибьо, Прийоно, Ханафи, Посол Индонезии в СССР Марамис и другие лица.Бжлаг Сомантри ж К. Е . Ворошнлов! обменялись на приеме речами.Обращаясь к К. Е . Ворошилову, Вилаг Сомантри сказал, что он чрезвычайно рад приезду высокого гостя, рад, что Председатель Ворошилов выбрал время посетить Бандунг. Как вы могли заметить, продолжал он, климат здесь отличен от климата Джакарты. Здесь холоднее. Но это не. означает, что холодны сердца жителей Бандунга. Наш прием скромен, но он отражает чувства нашей дружбы.К. Е . Ворошилов в ответной речи сказал:Ваше превосходительство, г-н Президент, уважаемый г-н губернатор, друзья!Позвольте мне сердечно поблагодарить вас за братский прием в вашем чудесном городе Бандунге. Бандунг это не только красивый город Индонезии. Народы всего мира связывают с именем вашего города историческую конференцию стран Азии и Африки, происходившую здесь два года назад. Поэтому название вашего города стало так дорого сердцу каждого человека доброй воли. Бандунг —  это уже не только название города, это —  величественный символ сво'боды, счастья и мира для миллионов и мил.тионов людей зе.\шо- го шара. Мы помним апрель 1955 года, когда впервые в истории руководители 29 стран Азин и Африки, представляющие большинство человечества, собра.дись вместе, чтобы самостоятельно обсудить вопросы, волнующие народы их стран. Банд^шгская конференция явилась могучей демонстрацией солидарности народов Азии и Африки в их борьбе за укрепление^ национальной независимости. На этой конференции народы, вступившие на путь подлинного национального возрождения, решительно высказались против колониализма, против любых попыток вернуть их страны к колониальному прошлому.Бандунгская конференция, отражая волю миллионов МИР0,1Ю6ИВЬТХ лютей, ры- ступила против разжигания новой войны, за л(ир во всем мире.Наряду с Индией, Бирмой, Нейлоном и другими странами дл.тжиа быть отмечена выдающаяся ро,ль Индочезии как инициатора и организатора Бандунгской конференции.Известно также, что бо.льшой вклад в ее работу и успешное зяврпшенне был внесен редикой Китайской Народной Республикой.Советский наро! с- полным пониманием и сочуретвирм следил за ходом конференции в Бандунге, ибо пнтересы стран Азии и Африки блп.зки и понятны народам многонационального Советского Союза.Основатель Советского го>судапства великий Лепин говорил, что неизбежно наступит время, когда народные массы стран Востока покончат со своим неполноправным положением и станут самостоятельными участниками и творцами новой жизни, активным фактором всемирной лстории и будут принимать участие в решении судеб человечества. Такое время наступило. Одно из свидетельств этого —  Бандунгская конференция.Советский Союз поивегствует и поддерживает решения Бандунгской конФе- рентши. Мы полностью солидарны с Его пррвосходптрльствпм Президентом Сукар- но, который здесь, в вашем городе, два года назад, открывая конференцию стран Азии и Африки, сказал: «Где бы, когда бы и в каком бы обличив он ни появлялся. колониализм —  это зло, и он должен быть стерт с лица земли». Наши об

щие усилия направлены на то, чего желают народы всей земли, —  независимо от идеологии и социального строя —  на обеспечение прочного мира во всем мире. В этой совместной борьбе за мир народы вдохновляются «духом Бандунга». «Дух Бандунга» —  это решение спорных вопросов мирными средствами, путем переговоров, отказ от политики «с позиции силы», от угроз и шантажа: это установление мирного, дружественного сотрудничества между всеми странами на основе принципов мирного сосуществования. Ярким примером такого сотрудничества являются советско-индонезийские отношения.Идеи Бандунгской конференции живут и получают все большее признание н поддержку, ибо они отражают волю и стремление народов Азии и Африки, соответствуют национальным интересам азиатских и африканских стран. Они понятны и близки всем честным людям земного шара. Пусть же крепнет изо дня в день солидарность стран Азии и Африки в борьбе против колониализма, против подготовки новой войны, против агрессивных блоков и военных группировок, за мир во всем мире! Пусть здравствует и процветает славный город Бандунг!Пусть будет всегда здоровым Его превосходительство Президент Сукарно, наш любимый друг, один из выдающихся организаторов Бандунгской конференции!К. Е . Ворошилов пожелал доброго здоровья губернатору провинции Западная Ява, мэру Бандунга л  всем присутствующим гостеприимным хозяевам.В заключение он провозгласил:Пусть здравствуют все честные люди на земле!Да здравствует мир во реем мире! 
(Аплодисменты).В заключение банкета состоялся концерт. **♦ДЖОКЬЯКАРТА, 11 мая. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня утром Председатель Президиума Вер.ховного Совета СССР Е. Е . Ворошилов в сопровождении Президента Сукарно побывал в здании, где два года •назад состоялась Бандунгская конференция стран Азии и Африки. К. Е . Ворошилова встречали представители местных общественных организаций.Простившись с гостеприимными бан- дунгцами, К. Е . Ворошилов и сопровождающие его лица в полдень прибыли в один из древних городов Индонезии —  Джокьякарту, которая в первые годы Республики была столицей Индонезии.На Джокьякартском аэродроме К. 1Е. Ворошилова встречали су.ттан Джокьякарты Хаменгку Бувоно, мэр Судагистман Пур- вокутумо, командующий 4-м военным округом полковник Сукарто и другие официальные лица.' При встрече были исполнены гимны Советского Союза и Республики Индонезия, выстроен почетный караул.К. Е . Ворошилов здоровается с встречающими его лицами. Ему преподносят цветы.Ровно в 12.00 К. Е . Ворошилов и прибывший ранее нз Бандунга Президент Сукарно садятся в автомашину п эскортируемые мот-оник,листами направляются через город к кладбищу, где похоронены СО.ЛДЗТЫ и офицеры, павшие в боях с иностранными захватчиками.На всем пути следования посланца советского народа горячо приветствовали жите.ли Джокьякарты. Тысячи людей специально приехали в Джокьякарту из других городов и районов, чтобы выразить чувства дружбы советскому народу. Раздаются слова приветствий на шгдр- незийском и русском языках. .Дыотся мелодии, исполняемые музыкантами-профес- сионаламп и .любителями. К. Е. Ворошилов п Президент Сукарно, осыпае;яыс цветами, тепло отвечают на приветствия и здравицы.На кладбище К. Е. Ворошилов возлагает на могилу героев большой венок из белых роз, увитый шелковой лептой с надписью: «Воинам-героям, павшим в борьбе за свободу и независимость. Председатель Президиума Верховного Совета СССР».В 14.00 К. Е . Ворошилов вместе с Сукарно и сопровождающими их лицами встретились со студентами и преподавателями университета Гаджа Мада.

После пржвётственной речи ректора университета Сарджито выступил К . Е . Ворошилов.Студенты преподнесли К. Е . Ворошилову подарки и просили • передать привет московским студентам. Сердечно поблагодарив студентов; К. Е . Ворошилов обещал исполнить их просьбу.***СО.ТО, 12 мая. (Спец. корр. ТАСС). Сегодня рано утром Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. Е . Ворошилов вместе с Президентом Индонезии Сукарно выехали на автомашинах в'Соло. По пути в этот древний город тов. Ворошилов п его спутники осмотрели храм Боробудур, построенный еще в ¥ Ш  веке.В Магеланге гости посетили комнату- музей национального героя индонезийского народа Дипо Негара, возглавившего 'в 1825 году восстание против голландских колонизаторов.Простившись с магелангцами, проводившими его с песнями о единстве Индонезии, К. Е . Ворошилов в полдень прибыл в город Салатпгу, в районе которого сосредоточены большие массивы рисовых полей и каучуковых плантаций. Там состоялся 50-тысячный митинг. Выступая перед собравшимися, Сукарно произнес речь, неоднократно прерывавшуюся воз- глягямн одобрения.Ворошилов, сказал он, приехал к нам из далекой страны. От нас до Москвы тысячи и тысячи километров. Наши нар(ь ды разные. Русские говорят нз своем язы. ке, индонезийцы —  на своем. Но, несмотря на разный цвет кожи, различие языков и на бо.льшое расстояние, индонезийский и советский народы едины. Почему? Потому что у нас есть три точки единения: во-первых, советский народ высоко ценит национальную независимость, всемерно борется за нее. То же делаем и мы, совершившие революцию во имя независимости. Во-вторых, Советский Союз борется за полную социальную спра- вед.ливость. То же делаем мы. У  нас одинаковые идеалы: процветающее общество, достаток и счастье народа. В-третьих, советский народ неук.лонно борется за мир, против войны. То же делаем и мы. Индонезийцы, египтяне, американцы и все другие должны жить в мире. Этим и объясняется, почему с такой радостью наш народ встречает Ворошилова.Советский Союз, заявил далее Прези- трнт, против колониализма. Мы —  тоже. Бандунгская конференция объединила 1.600 миллионов человек —  больше половины населения земного шара. Если же к ним добавить советский, американский и нехгецкий народы, если объединить все народы, то у тгаериалнетов ничего не выйдет, сколько бы их ни было. При наличии единства народов, еще раз подчеркнул Сукарно, все происки империалистов обречены на провал.Восторженно встретили участники митинга выступление Климента Ефремовича Вороши.дова.В  вашей стране, сказал он, мы ретре- тили близких и дорогих нам людей. Передаю всем вам низкий поклон от народа нашего сотшалистического. тсуларствя. Президент' Сукарно в короткой и яркой речи выразил мысли, которые занимают умы всего человечества. Я  прпсоелинягось к его с.ловам и хочу ю бавпп,. что если мы, люди доброй ноли, будем всегда вместе и едины, то наша сила, будет так велика, мы составим такую стальную братскую семью, что не то.дькп не допустим ужасов войны, но и создадим прекрасный мир. Тогда сами горы станут расступаться перед нами. Тогда мы построим мир, где каждый будет жить счаст- ■ диво и радостно.Возгласами «Мердека!». «Мердека!» приветствовали собравшиеся слова К. Е. Ворошилова.Митинг в Соло, как и встреча в Сала- тиге, закончи.лся массовым исполнением песен, посвященных независимости и единству.В 18 часов открытая машина,-в которой К. Е . Вороши,юв и Сукарно ст-оя отвечали на приветствия населения, прибыла в резиденцию, где К. Е . Ворошилов останется до завтра. Его встречали губернатор провинции Центральной Явы Мангуннегоро и другие официальные лица.
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РАЙКОМ ПАРТИИ И СОРЕВНОВАНИЕ 
ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙНа предприятиях лесной промышленности Тегульдетского района широко развернулась подготовка к 40-й годовщине Великого Октября. Лесозаготовители района, как и все советские люди, стремятся отметить знаменательную дату новыми производственными успехами.ТегульдетсЕий леспромхоз (директор тов. Савченко, секретарь парторганизации тов. Золотарев) выполнил четырехмесячный план на 131,4 процента, заготовил и вывез сверх плана 26 тысяч кубометров леса. Комплексная выработка на одного списочного рабочего в первом квартале здесь составила 103,6 кубометра вместо 85 кубометров по плану. Перевыполнили четырехмесячные планы Бе- регаевский, Средне-Чулымский и Куянов- ский леспромхозы.Парторганизации стали более конкретно и глубже заниматься вопросами социалистического соревнования, внедрения передовой технологии и правильного использования средств производства.В прош.том году Средне-Чулымский и Еуяновский леспромхозы не выполнили годовой план и остались в большом долгу перед государством. Низкая производительность труда и высокая себестоимость продукции говорили о плохой организации труда и большом количестве простоев рабочих и техники. Несомненно, что эти и другие недостатки говорили о низком уровне партийно-политической работы.Требовалось улучшить руководство производством, лучше расставить силы парторганизаций, усилить воспитательную работу среди лесозаготовителей и тем самым помочь соревнующимся. На этих вопросах и сосредоточили основное внимание райком КПСС и парторганизации леспромхозов.О том, как сказыва-тись на делах правильный подбор и расстановка кадров, молено судить на примере Средне-Чулымского леспромхоза. Это предприятие за время своего существования только один раз выполнило годовой план лесозаготовок. Райком партии всеми мерами помогал леспромхозу. Были укреплены руководящие кадры. Секретарем парторганизации был рекомендован заведующий^ промышленно-транспортным отделом райкома КПСС тов. Григорьев, заместителем директора по кадрам —  коммунист тов. Булычев, на должность главного инженера был выдвинут кандидат в члены КПСС тов. Ильницкий, а главным механиком назначен молодой инженер тов. Волков. Это положительно сказалось на работе леспромхоза.В Тегульдетском леспромхозе также были значительно укреплены руководящие кадры.Однако только укреплением руководящего звена работников нельзя было решить все вопросы ул5шшения организации производства, укрепления трудовой дисциплины, повышения производительности труда.На ряде лесопунктов и в цехах была ослаблена партийная работа. Надо было выправлять создавшееся положение. Секретари парторганизаций тт. Большаков, Григорьев, Прнвалихин много сделали для укрепления партийных групп, стали больше уделять внимания работе этих групп. На сплавных участках были созданы первичные партийные организации.Укрепление партийных групп на лесопунктах и в цехах сыграло большую роль в укреплении трудовой дисциплины.Бюро райкома КПСС обсудило итоги хозяйственного года всех леспромхозов, наметило ряд конкретных мерприятий. Итоги года были обсуждены на общих собраниях рабочих каждого лесопункта, были

учтены предложения рабочих, ы астерв, направленные на улучшение организации труда и лучшее использование техники. После этого состоялись партийно-хозяйственные активы в леспромхозах.На этих активах представители участков, лесопунктов вскрыли дополнительные резервы производства, взяли повышенные обязательства. Характерными в этом отношении являются выступления передовиков производства Берегаевского лоспрмхоза. Лучший тракторист этого предприятия А. Руткаускас обязался стрелевать за год 15 тысяч кубометров леса, тракторист тов. Климов —  14 тысяч, вальщик 3. Руткаускас дал слово пова.тить пилой К-5 19 тысяч кубометров, вальщик тов. Дроздов — - 1 8  тысяч, вальщик тов. Бедовый —  17 тысяч. Лебедчик тов. Федоров решил погрузить 27 тысяч кубометров леса, лебедчик тов. Янушонис —  25 тысяч кубометров. Машинисты паровозов тт. Подопригора, Гентинг решили вывезти по 60 тысяч кубометров леса и по 4 тысячи кубометров балласта на паровоз.Партийные и хозяйственные работники находились в леспромхозах и помогали директорам предприятий, профсоюзным организациям шире развернуть соревяова. ние между рабочими, мастерскими участками.Расчеты показывали, что организация труда комплексными звеньями имеет огромные преимущества. Но одновременно перевести все леспромхозы на новую технологию не удалось из-за недостатка ме- ханизмо'В и неподготовленности верхних складов. Поэтому переход на работу комплексными звеньями совершался постепенно, переводился участок за участком.В настоящее время Средне-Чулымский и Куяновский леспромхозы полностью перешли на новую технологию. Затраты труда на кубометр леса значительно уменьшились. Например, на лесопункте Северный Средне-Чулымского леспро»!хо- за за первые полмесяца работы по-новому при тех же трудовых затратах получено дополнительно 562 кубометра, сэкономлено 95 человекодней,В результате перехода на новую технологию Б леспромхозе не прибавилось рабочих и техники, а результаты работы совсем иные. Апрельский план был выполнен на 120,7 процента.Заслуживает вшгаания метод валки леса без помощника. Правда, oih еще не получил в наших леспромхозах массового распространения, но, тем не менее, первые результаты удовлетворительны. Валка без помощника была применена в Средне-Чулымском леспромхозе, затем в Тегульдетском и Берегаевском. Особенно хороших результатов добился электропильщик тов. Г. Бойченко. В марте он свалил 3.867 кубометров, выполнив месячную норму на 211 процентов. Он обязался один обеспечить поваленным лесом весь мастерский участок и сдержал свое слово.Внедрению прогрессивных методов труда на лесозаготовках во многом способствовала массово-разъяснительная работа. За последние месяцы в леспромхозах были прочитаны доклады на темы: «Итю- ги декабрьского Пленума ЦК КПСС», «Лесная промышленность в шестой пятилетке», «Пути повышения производительности труда на лесозаготовках» и многие другие. Было организовано изучение материалов февральского Пленума ПК КПСС, тезисов доклада тов. Н. С. Хрущева «О дальнейшем совершенствовании организации управления промышленностью и строительством ».В ходе разъяснения важнейших реше

ний партии и правительства многие рабочие высказали конкретные предложения, направленные на повышение комплексной выработки на списочного рабочего, улучшение организации производства и т. д. В результате ранее принятые обязательства были пересмотрены. Коллектив Тегульдетского леспромхоза, успешно выполнив план первого квартала, взял обязательство закончить полугодовой план к 1 мая и дать дополнительно к негырехмесячному плану 26 тысяч кубометров леса. Берегаевский леспромхоз обязался дать сверх плана к Первомайскому празднику 8 тысяч кубометров. Эти обязательства успешно выполнены.Подсчитано, что леспромхозы района могут дать сверх плана к 40-й годовщине Октября 40 тысяч кубометров вместо 19 тысяч по ранее принятым обязательствам. Высокие обязательства взяли коллективы по увеличению комплексной выработки. Северный лесопункт Средне-Чулымского леспромхоза решил добиться комплексной выработки на списочного рабочего 1.095 кубометров в год. Южный лесопункт этого же предприятия —  950 кубометров.Новые обязательства взял коллектив Тегульдетского леспромхоза, решивший добиться комплексной выработки на каж дого списочного рабочего по 415 кубомег- ров леса в год.Однако Средне-Чулымский, Берегаевский и Куяновский леспромхозы приняли явно заниженные обязательства,^ не отражающие реальных возможностей своехо производства. Итоги работы за четыре месяца показали, что все леспромхозы могут значительно увеличить годовую комплексную выработку. Но руководители леспромхозов осторожничают, не хотят видеть огромных резервов, имеющихся на каждом предприятии.Понятно, что райком КПСС не мбг пройти мимо этих фактов. На конкретных примерах из опыта передовых предприятий была доказана несостоятельность мнений маловеров, отдельных руководителей, пытающихся скрыть резервы и тем сдерживающих трудовую активность лесозаготовителей. Райком партии поддержал инициативу коллективов леспромхозов по пересмотру обязательств, и сейчас они пересматриваются на всех предприятиях.Расчеты показывают, что перевод лесопунктов на работу комплексными трелевочными звеньями, на трелевку леса с кронами и вывозку в хлыстах значительно сократит численный состав рабочих в лесу. Например, только по Северному лесопункту число рабочих сокращается на 82 человека, при этом обеспечивается выполнение взятых обязательств. Сокращение людей на вспомогательных работах позволит расширить производство. Об этом говорилось на недавно созванном райкомом партии и райкомом комсомола слете молодых лесозаготовителей района.Однако в деятельности леспромхозов еще много серьезных недостатков. Бнед- рение передовых методов труда на лесозаготовках проходит медленно, плохо работают железные дороги, отстают подготовительные работы, низка еще производительность труда, высока себестоимость кубометра леса.Все это обязывает райком КПСС улучшить работу с инженерно-техническими работниками, усилить воспитательную работу среди лесозаготовителей, глубже вникать в экономику каждого леспромхоза, лесопункта, мастерского участка, помочь лесозаготовителям выполнить взятые обязательства.
Ф. ТУРБИН,

секретарь Тегульдетского райкома КПСС.

За п рекращ ен и е и спы тани й  а т о м н о го  
и в о д о р о д н о го  о р уж и яЗаседание Президиума Советского к ом и тета защитЫ мира

- Г

11 мая состоялось расширенное заседание Президиума Советского комитета защиты мира совместно е представителями ряда республиканских, краевых и областных комитетов. На заседании было заслушано и обсуждено сообщение члена Президиума Комитета А. Е . Корнейч^жа и от- i ветственного секретаря Комитета М. И. Ко- 
I това о проведении в C C C f кампании за 
I прекращение испытаний атомного и водородного оружия. Участники заседания единодушно одобрили позицию Советского правительства в вопросе о немедленном

прекращении испытаний атомного и водородного оружия и горячо поддержали Обращение Верховного Совета СССР к Кен- грессу Соединенных Штатов Америки и Парламенту Великобритании с призы'вом содействовать достижению соглашения между правительствами СССР, СШ А и Великобритании о немедленном прекращении испытательных взрывов атомных и водородных бомб.Были рассмотрены вопросы о подготовке к сессии Всемирного Совета Мира, которая должна состояться в Коломбо (Цей

лон). 10— 16 июня. Президиум Комитета заслушал информацию тов. Корнейчука о поездке в Англию, а также сообщение о поездке в Венгрию представителей Совет’- ского комитета защиты мира и одобрил результаты этих поездок.Было также решено пригласить в СССР ряд делегаций сторонников мира из различных стран для переговоров о совместных действиях за запрещение ядер- ного оружия и прекращение его испытаний. (ТАСС).
Е Д И Н О Д У Ш Н О Е  О Д О Б Р Е Н И ЕНа Томском заводе режущих инструментов состоялся массовый митинг, посвященный обсуждению заявления Советского комитета защиты мира и решений Бюро Всемирного Совета 'Мира.На митинге выступили секретарь партбюро завода тов. Студилов, слесарь цеха фрез М. Ф. Толоконников, контрольный мастер отдела технического контроля тов. Ыощинская, мастер цеха сверл то®. Аксенов, работница цеха метчиков Г. Давыдова и другие. 1  каждый, кто выходил на трибуну, горячо одобрял позицию Со

ветского правительства по вопросу о немедленном и безоговорочном прекращении испытаний атомного и водородного оружия.—  Представители Советского Союза на различных международных встречах и конференциях, на заседаниях Генеральной Ассамблеи ООН, —  сказал слесарь М. Ф. Толоконников, —  стави.ти вопрос о запрещении использования атомной энергии в военных целях. Но империалисты СШ А и Англии всяческими путями срывают решение этого вопроса. Только

пре-*водо-1
от СШ А и Англии зависит сейчас кращение испытаний атомных и родных бомб.Участники митинга единогласио приняли резолюцию. Б ней говорится, что коллектив завода приветствует заявление Советского комитета защиты мира, поддерживает Советское правительство в его! усилиях не допустить атомной войны.' Рабочие дают слово —  для укрепления могущества своей Отчизны, оплота мира^ трудиться еще лучше. i

Н А  Л Е С О З А Г О Т О В К А ХУСИЛИТЬ ТЕМПЫ ПОДВОЗКИ ДРЕВЕСИНЫВ мае многие лесозаготовительные предприятия комбината «Томлес» резко снизили темпы заготовЕи, подвозки и вывозки леса. В результате за первую декаду мая план вывозки древесяны выполнен лишь на 24 процента.По выполнению месячного плана лесозаготовок (в процентах в  плану) леспромхозы комбината «Томлес» добились следующих результатов:1. Красноярский 42,02. Ергайский 32,83. Пышкино-Троицкий 32,54. Тегудьдетский 31,95. Берегаевский 30,06. Зырянский 30,07. Парбигсвий 30,08. Нибегинсвий 28,89. Асиновский 27,710. Каргасоксвий 27,311. Бакчарский 27,312. Средне-Чулымский 25,913. Тимирязевский 25,214. Куяновский 25,015. Па1рабельсвяй 24,016. Колиашевский 22,017. Аргат-Юльсвий 21,618. Чаинский 18,619. Молчаповевий 17,32 0. ЛайсЕий 15,921. Уткинсвий 3,322. Томский I 2 ,523. Калтайский —Одна из главных причин неудрвлетво-рительнюй работы многих леспромхозов состоит в том, что хозяйственные руководители, партийные и профсоюзные организации ослабили внимание к подвозке древесины. Из-за этого у трасс лесовозных дорог круглогодового действия не оказалось леса, и они резко уменьшили, а в отдельных случаях вовсе прекратили вывозку.Плохо с  подвозкой и вывозкой древесины, например, в Чаинсвом леспромхозе. Этот леспромхоз ежегодно вынужден выделять много рабочих на сватку древесины и проплав ее по молевьш речкам. Учитывая, что одни сплавщики не справятся с большим объемом сплавных работ, комбинат «Томлес» обязал леспромхоз в текущем году выделить на сплав 320 рабочих и дал леспромхозу на май пониженный план лесозаготовок— 7 ты

сяч кубометров, с суточным графиком вывозки —  300 кубометров. Однако и этот график леоп'ромхда не выполняет.Дело в том, что руководители леспромхоза, ссылаясь на сплав и весеннюю распутицу, решили сделать передышку в работе и превратили лесозаготовки. На Бундюрском лесозаготовительном пункте ’ в первой декаде не заготовлено и не подвезено к мотовозной дороге ни одного кубометра леса. Не выполняется план подвозки и вывозки на Нюрсинской узкоколейной дороге круглогодового действия. Затянулось строительство и пуск в эксплуатацию конно-рельсовых дорог на Иксинсвом и Тигинском лесопунктах.Нужно, чтобы руководители и инженерно-технические работники, а также партийные и профсоюзные организации Чаинокюго леспромхоза немедленно перестроили свою работу. Коллективу этого предприятия предстоит ликвиджроваРь задолженность за первый квартал 1957 года.Неудовлетворительно работают в мае Средне-Чулымская, Подольская, Куянов- ская, Дайсвая, Сулзатсвая, Тимирязевская и некоторые другие лесовозные дороги круглогодового действия. Например, Средне-Чулымская узкоколейная железная дорога в первой декаде мая снизила вывозку древесины по сравнению с третьей декадой апреля почти на 200 кубометров в сутки. У трассы дороги нет леса из-за снижения темпов подвозки.Не занимаются накапливанием древесины на верхних складах и у трасс лесовозных дорог и те леспромхозы, у которых автомобильные лесовозные дортл временно вьппли из строя. Это отногят'ш к таким леспромхозам, как Колпашев- ский, Нибегинский, Томский, Парбигсвий и другие. Суточный график вывозки дре-

дорог будет области во' мая сумеют создавшуюся

весяны у Колпашевского леспромхоза —• 400 кубометров, а подвозит он в суткй по 200— 250 кубометров, 9 мая, например, в этом леспромхозе было подвезсяэ всего 190 кубометров леса.Лесовозные дороги в ближайшие дни просохнут, для нормальной вывозки дол-1 жен быть сделан запас леса.Не выполняется в мае и суточный график трелевки древесины. Плохо используются трелевочные тракторы С -8 0. Бме- сто 90 машин на подвозке древесины работает в целей по комбинату 60 тракторов, резко снизилась выработка на машино-смену.Если у трасс лесовозных древесина, то леспромхозы второй и третьей декадах восполнить задолженность,
Б первой декаде, и не только выполнить,' но и перевыполнить майский план. По^ этому усиление темпов П01дв0зки древеои-i ны сейчас —  главная задача всех лессн заготовительных предприятий комбината «Томлес».Нужно, прежде всего, поставить нА трелевку намеченное количество трелевочных средств, тракторов и лебедок. Далее следует создать трактористам лебедчикам условия для высокопроизво-*. дительного труда; сократить расстояния- трелевки, подготовить хорошие трелевочные волоки, организовать работу так, чтобы избежать простоев техники, шире распространять работу методом комплексных бригад и звеньев, постоянно заботиться о своевременной доставке горючего и смазочных материалов на места работ. IjНужно шире организовать социалисти-* чеокое соревнование трактористов и ле-* бедчиЕов за рост выработки на машино- смену каждого трелевочного механизма.

ПЕНСИОНЕРЫ  СТРО Я Т ИНДИВИДУАЛЬНЫЕ ДОМ АМногие пенсионеры села Каргасок ведут строительство собственных индивидуальных домов. Строит дом для своей семьи инвалид Отечественной войны пенсионер Менжула, семья погибших воинов Советской Армии Воробьевых. Пост
роил дом пенсионер Гришаев. В индивидуальном строительстве большую помощь пенсионерам оказывают общественные организации.

Ф. КОВЕДЯЕВ.

В П О М О Щ Ь  К У К У Р У З О В О Д А М

С о б л ю д а т ь  а г р о т е х н и к у  п осев а  к у к у р у з ы
КУЛЬТУРА БОЛЬШИХ  

ВОЗМОЖНОСТЕЙНи одна из возделываемых у нас^ зерновых культур не может дать такой высокий урожай е единицы площади,  ̂ как кукуруза. В  экспериментальном хозяйстве Сибирского ботанического сада, где кукуруза, как и другие зерновые культуры, возделывалась на высоком агротехническом уровне, урожай ее, выраженный в кормовых единицах, почти в три раза превышал урожай овса_. Например, в 1955 году овес «золотой дождь» при урожае 45 центнеров соломы и 30 центнеров зерна е гектара дал 4.389 кормовых единиц, а кукуруза  ̂сорта «стерлинг» при урожае зеленой массы в 711 центнеров с гектара —  12.798 кормовых единиц. В прошлом году этот же сорт овса при урожае соломы 38 центнеров и 25 центнеров зерна с гектара дал 3.674 кормовых единицы, кукуруза при у р ж а е  624 центнера зеленой массы с гектара—  11.232 кормовых единицьпВысокий урожай зеленой массы кукурузы получен в ряде сельхозартелей нашей области. В  колхозе «К новым победам», Шегарского района, например, за последние два года урожай кукурузы на многих участках достигал 600— 700 центнеров с гектара, что составляло 10,8— 12,6 тысячи кормовых единиц. В кормовом отношении это равнозначно 127 центнерам зерна овса, или 106 центнерам зерна озимой ржи. Ясно, что ни овес, ни озимая рожь, ни другие зерновые культуры не могут дать такого высокого урожая.Но в целом по области урожай земной массы кукурузы собран очень низкий. Во многих колхозах посевы кукурузы были изреженными, с маломощными растениями, часть посевов кукурузы погибла вовсе.

«Дело, конечно, не в том, мо
жет или не может расти кукуруза. 
Она растет во всех районах, где с 
любовью и вниманием подходят к 
этой культуре, там же, где не зна
ют этой культуры, не изучают ее, 
не обеспечивают заготовку добро
качественных семян высокоуро
жайных сортов кукурузы, где не
правильно производят посев и за
делку семян без учета климати- 
ческих и почвенных условий, там,

; конечно, урожаи низкие». j
(Из Обращения Ц К  К П С С  н j 

Совета Министров С С С Р  к работ- ( 
никам сельского хозяйства от 17 ( 
января 1957 года). |

Основная причина этого кроется в неудовлетворительной агротехнике возделывания кукурузы.
ВЛИЯНИЕ ПОЧВЕННО-КЛИМАТИЧЕСКИХ  

УСЛОВИЙ НА РОСТ И РАЗВИТИЕ 
КУКУРУЗЫКукуруза —  теплолюбивая культура. Ее семена начинают прорастать при температуре в почве 8— 10 градусов тепла. Всходы кукурузы чувствительны к заморозкам, хотя заморозки до двух градусов они переносят хорошо. При более сильных заморозках надземная часть растений погибает, но в дальнейшем такие растения могут отрасти, если у них оказался не поврежденным узел кущения. Слов нет, повреждение всходов кукурузы весенними заморозками неблагоприятно сказывается на дальнейшем развитии растений, тем не менее и в этих условиях при правильной агротехнике урожай кукурузы может быть получен хороший.В прошлом году руководители многих колхозов допустили грубую ошибку, перепахав цосевы кукурузы, поврежденные

заморозками. В тех же колхозах, где за ними был организован хороший уход, был получен неплохой урожай зеленой массы кукурузы.В последующие периоды роста и развития кукуруза хорошо отзывается на повышенные температуры. По сравнению с другими зерновыми культурами кукуруза более экономно расходует влагу. Она лучше многих других зерновых культур переносит засуху, особенно в первый период вегетации, в то же время хорошо отзывается и на увлажнение почвы.Требования к влаге у кукурузы в течение ее вегетационного периода не одинаковы. Особенно много воды она расходует в период интенсивного роста, начинающийся за 20— 25 дней до образования метелки. Условия увлажнения Д.ТЯ кукурузы в нашей области складываются благоприятно. Б среднем по многолетним данным за четыре весенне-летних месяца выпадает 253 миллиметра осадков. Из них 148 миллиметров приходится на июль и август, то есть на период быстрого роста кукурузы, когда она особенно нуждается в почвенной влаге.Кукуруза весьма требовательна к почвам. Большинство почв Томской области вполне пригодно для ее выращивания. Лучшими являются наиболее плодородные почвы, богатые гумусом, черноземновидные и темносерые, слабо оподзоленные почвы. Кукуруза хорошо растет на пойменных землях. В районах, где указанные почвы отсутствуют, кукурузу лучше всего сеять на серых и светло-серых оподзоленных почвах, если они недавно освоены. Такие почвы в первые годы после освоения отличаются высоким естественным плодородием.Рост кукурузы в разные периоды ее жизни не одинаков и меняется по мере формирования растений. Б первую полови

ну вегетации, от момента появления всходов до образования 12 листьев (примерно до середины июля), кукуруза растет медленно. Суточный п р и р ст растения в это время составляет в среднем 1,5— 2 сантиметра. К концу этого периода она достигает 70— 90 сантиметрв высоты. После 15— 20 июля начинается быстрый рост кукурузы. Б это время средний прирост кукурузы составляет 7 сантиметров в сутки, а в отдельные дни достигает 1 5  сантиметров. Во второй половине августа рост замедляется. К концу месяца растения достигают в высоту до, трех и более метров.
КУКУРУЗА И СОРНАЯ 

РАСТИТЕЛЬНОСТЬВо второй половине вегетации растения кукурузы, при хорошей густоте стояния, образуют настолько мощную заросль п создают такое затенение почвы, которое не выдерживают сорняки и в массе начинают отмирать. Так расправляется кукуруза с сорняками во второй половине лета. Но в начале своего роста, в первую половину вегетации, когда она растет и развивается медленно, особенно в условиях недружной, прохладной весны, она плохо противостоит сорной растительности. В это время кукуруза особенно нуждается в защите от сорняков.В экспериментальном хозяйстве ботанического сада в 1956 году небольшая часть посевов кукурузы, произведенных на хорошо подготовленной почве, была оставлена без да.льнейшего ухода. Взявшие верх сорняки так и не дали подняться растениям кукурузы. На соседних же участках, где в течение лета было проведено три междурядных обработки и посевы содержались в чистом от сорняков состоянии, кукуруза достигла 3 ,5  метра в высоту.Нужно избегать посева кукурузы на засоренных землях, особенно при раннем ее посеве. Чем раньше высевается кукуруза, тем продолжительнее, как правило, период от посева до всходов, теу более опасность засорения посевов, ,

ВЫБОР УЧАСТКА  
ПОД ПОСЕВ КУКУРУЗЫ

Лучше всего размещать кукурузу в 
кормовых севооборотах после пропашных 
культур (картофеля, турнепса) или по пласту многолетних' трав. В случае _̂ раз- мещения кукурузы в полевых севооборотах ее лучше сеять на поле после многолетних трав или озимых (если они высевались по хорошо обработанным и удобренным парам).Нельзя формально выбирать предшественник для кукурузы.Выбирая предшественник, нужно обращать внимание на его урожай, как показатель плодородия почвы. Хорош предшественник, если он дал хороший урожай. В наших опытах 1955 года кукуруза, высеянная по овсу, которого было собрано по 32 центнера с гектара, дала урожаи зеленой массы свыше 700 центнеров с гектара. Из этого, однако, вовсе не следует, что овес является подходящим предшественником под кукурузу. Высокий урожай зеленой массы здесь получен только потому, что участок был плодородным. Кроме этого, и под кукурузу была внесена полная доза удобрений.В производственных условиях овес,- как менее требовательную культуру, обычно высевают на худших по плодородию участках, в полях, предшествующих паровой обработке. Совершенно очевидно, что в таких условиях овес является плохим и; недопустимым предшественником под кукурузу.То же самое можно сказать и о размещении кукурузы Б паровых полях. Если под пар отведена изрядно выпаханная площадь (а так чаще всего и бывает), не вносятся удобрения, сеять кукурузу в таком паровом попе нет смысла.Как ни велико значение подбора лучшего участка под кукурузу, этого условия далеко еще не достаточно для получения хорошего урожая. Необходимо обеспечить строгое соб.людение правил агротехники возделывания кукурузы.Основная и предпосевная обработка почвы под кукурузу почти не отличается от обработки почвы под зерновые культу

ры. На участках, вспаханных на зябь, весной должна проводиться глубокая культивация с последующим боронованием в 1— 2 следа, в зависимости от состояния почвы.
ВАЖНО ХОРОШО 

УДОБРИТЬ ПОЧВУВ экспериментальном хозяйстве Сибирского ботанического сада высокий урожай кукурузы обеспечивается, главным образом, за счет внесения органических и минеральных удобрений. Перегной вносился под предшествующую культуру - по 20 тонн на гектар. Весной перед вспашкой участка в почву было внесено 2 центнера селитры, 4 центнера суперфосфата и 1,5 центнера хлористого калия на гектар.В конце июня растения выборочно подкормили селитрой из расчета 1,5 —  2 центнера на гектар. Подкормка вносилась на всех участках посева, где кукуруза развивалась слабо и растения имели более бледную зеленую окраску. Подкормка оказала благоприятное действие. К моменту уборки растения кукурузы достигли в высоту 3— 3,5 метра. За счет применения удобрения прибавка урожая составила 250— 300 центнеров на каж дом гектаре.Под кукурузу выгодно вносить минеральные удобрения. В приведенном выше примере под кукурузу было внесено в общей сложности 9,5 центнера минеральных удобрений на гектар. (Это очень высокая доза).Стоят они для колхоза 100 рублей. Дополнительный урожай составляет минимум 250 центнеров зеленой массы с гектара. На каждые 100 килограммов дополнительного урожая кукурузы минеральных удобрений затрачивается на 40 копеек. Сто килограммов зеленой массы кукурузы содержат 18 кормовых единиц,- при скармливании которых молочному скоту можно по.тучить около 35— 40 килограммов молока.Можно привести десятки примеров иА колюзнвй практики. В колхозе «К новы<
..и
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работу на полях
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ЗАБОРОНИТЬ ВСЕ ОЗИМЫЕ ПОСЕВЫ
Одним из важных агротехни. 

ческих приемов, обеспечивающих 
получение хорошего сбора уро

жая, является раннее весеннее бо
ронование озимых.

Своевременное весеннее боро
нование создает для молодых ра
стений благоприятные условия 
водного и пищевого режима. Р а
стения быстрее оправляются пос
ле зимовки и более энергично 
развиваются, что создает надеж
ные предпосылки для получения 
более высокого урожая.

С  первых дней весенних поле, 
вых работ хорошо организовано 
боронование озимых в колхозах, 
обслуживаемых Тунгусовской, 

Гынгазовской. Уртамской, Турун- 
таевской, Пышкинсной М Т С .

А  вот в колхозах, обслуживае

мых Корниловской, Томской, Ту- 
ганской. Зырянской, Громышев- 

ской, Ключевской М Т С , не орга
низуют этой важной работы. Д и
ректора М Т С , председатели кол

хозов и райисполкомы должны 
безотлагательно принять все не
обходимые меры, чтобы быстро и 
высококачественно заборонить 
все посевы озимых.

Следует устрновить повседнев
ный контроль за состоянием ози

мых, без промедления приступить 
к этой работе.

Наряду с боронованием, нужно 
организовать подкормку озимых 
минеральными и органическими 
удобрениями. Проведение свое
временного боронования озимых 
—  важный резерв повышения 
урожайности.

— numtiigT E A T P j 5 ? Б Е З  я з ы к а

РАБКОРОВСКИЕ посты ИЗ МТС СООБЩАЮТ:З а т я н у в ш а я с я  р а с к а ч к аUtEJTAPKA. (По телефону). Бригадиры первой тракторной бригады тов. Баеурма- нов и шестой —  тов. Тишев заранее определили участки, на которых можно выборочно вести боронование и пахоту в ■ первые 4— 5 дней полевых работ. В результате трактористы М. А. Коваленко, В. Я . Феоктистов и В. Свиридов с первых дней выполняют сменные задания на 115— 125 процентов. Тракторист т. Малявка за смену вспахал 9 гектаров, а его см’енщик —  8 гектаров.8 мая Б колхозе «Молот» начали сев пшеницы. За ночную смену тракторист тов. Пяткин на тракторе «Беларусь» засеял 21 гектар. Приступили к севу гороха в колхозе имени Булганина.Однако не все тракторные бригады организованно включились в полевые рабо- 
у. ты. Механизаторы тракторной бригады тов. Сологубова в первые два дня вообще

не выходили на работу, доказывали, что ни пахать, ни борбнить невозможно. В это же время бригада Тихонова на этих же полях вспахала 15 гектаров.Полевые работы сдерживает плохая подготовка полей к весенней обработке. На больших площадях еще лежит солома, земля под ней мерзлая и обрабатывать ее невозможно.Слабо организована техническая помощь тракторным бригадам со стороны МТС. Работы на полях уже начались, а походную мастерскую все еще ремонтируют. Не передан обменный Фонд узлов для укомплектования походной мастерской. Все это сдерживает темпы весенних полевых работ.
Рабкоровский пост в Гусевской МТС: 
П. ПАТРАХИН. Г. ЕГОРОВ. И, ГИЛЕВ, 
И. АБРАМОВА. И. ДАВЫДЕНКО, 
Д. ПРОХОРОВ, Н. ЦЫРНО.С Е Ю Т  Г О Р О ХПОЯГОРНОЕ. (По телефону). Первым в Паипском районе начал полевые работы К0.ЛХ03 имени Молотова. 7 мая колхозники бригады тов. Чечулина, трактористгл

бригады т. Курбатова приступили к культивации зяби, посеяли 8 гектаров горох,т.В полеводческой бригаде тов. Решетникова прибита влага на 36 гектарах.

Москва. Ежедневно автозавод имени 
И . А . Лихачева отправляет сотни гру
зовых автомобилей и автобусов в раз
личные районы нашей страны.

Н а снимке: погрузка грузовых авто
мобилей З И Л . 150 для отправки в 
Свердловскую область.

(Фотохроника Т А С С ).

Л е с —Ж узб&ссуАсиновейий лесоперевалочный комбинат ПРЙСТ5ШИЛ к выгрузке древесины из воды. На склад цеха круглого леса поступило 13.600 кубометров древесины. Высожопроизводительно трудятся бригады, запятые на транспортерах, которыми руководят тт. Поздеева и Балашов. Нормы" выработки эти бригады выполняют на 120— 135 процентов.Третья часть поступившего леса пере- рабо-тава на крепеж и отгружена шахтам Кузбасса.
Ф Е Л Ь Е Т О Н МЫТЬЕМ И К Я Т Я Н Ь Е М«Герои квартирных баталий». Так называют жильцы Дома № 92 по Советской улице г. Томска старшего преподавателя политехнического института Евгения Матвеевича Мидлера и его жену —  ассистента этого же института Мидлер Ольгу Петровну.Супруги Мидлер имеют солидный стаж на поприще квартирных скандалов и склок. На их «боевом» счету —  три панически сбежавших с квартиры соседки: Елизарова, Пулина п Теплых.«Герои квартирных баталий», как утверждают опытные управдомы, обычно делятся на две категории: скаидалистО'В- любителей и скандалистов-захватчпков. Скандалисты-любители, как правило, портят нервы соседям ради спортивного интереса. Скандалисты-захватчики в своих действиях имеют цель —  заполучить лишнюю жилплощадь. К этой категории квартирных агрессоров огно'Сятся и супруги Мидлер.Евгений Матвеевич и Ольга Петровна занимают в доме, принадлежащем политехническому институту, три комнаты. Пользуются общей кухней. Однако это их не устраивает. Три года назад Мидлеры объявили войну соседке тов. Теплых и путем клеветы и скандалов выжи- лп ее из комнаты. Но ордер на комнату дали не им,, а работнику политехнического института тов. Губиевоп.

Супруги Мидлер воспылали искренним негодованием: «Что же это получается? Мы клеветали, оскорбляли, выживали, а когда выжили, то остались не причем! Выходит, что мы для Губиевой старались».Когда Губиевз и ее муж Голокоз стали переходить в предоставленную им комнату, между ними и Мидлером произошел такой разговор:
Евгений Матвеевич: —  Вы бы лучше не того...
Голокоз: —  Что не того?
Евгений Матвеевич: —  Ну, не переез- жа.1и. Знаете, какой у меня и у моей супруги характер?
Голокоз: —  К сожалению, нет.
Евгений Матвеевич: —  Через неделю узнаете...Евгений Матвеевич солгал. Свой характер Мидлеры показали не через неделю, как было обещано, а на другой же день. Не успели Губиева и ГолокоЗ распаковать чемоданы, как на них обрушился про.дивнон дождь оскорблений, обвинений, насмешек, небылиц.Мидлер-супруг наносил оскорбления солидно, продуманно, с чувством собственного достоинства. Мидлер-супруга глумилась над соседями более, примитивно. Она ругательства выпускала обоймами, словно, пули, а если умолкала, то.

победам», Шегарского района, в 1955 году без внесения удобрений был получен урожай кукурузы 250— 300 центнеров с гектара. А на таких же участках, где было внесено по 5— 10 тонн перегноя на гектар,, урожай кукурузы получен по 500 II больше центнеров с гектара.В 1956 году в колхозе имени Ворошилова, Александровского района, участок в три гектара удобрили навозом по 40 тони на гектар. Урожай кукурузы достиг 481 центнера с гектара.Наибольшая прибавка урожая получается только при правильном внесении удобрений, особенно минеральных. Удобрения должны вноситься не то.тько с учетом потребности в них той культуры, под какую они вносятся, но п с учетом наличия элементов питания в почве.При возделывании кукурузы необходимо в ггервую очередь позаботиться о' том, чтобы в почве было достаточно азота. С этой целью надо вносить в почву азото- содержащпе удобрения. Хорошим удобрением под кукурузу являются навоз и перегнои. Напбо.тыпая прибавка урожая получается от одновременного внесения органических и минеральных удобрений. В этом случае нормы внесения минеральных удобрений уменьшаются.Хорошие результаты дает перегной, перемешанный с суперфосфатом. При внесении такой органо-минеральной смеси в лунки при посеве кукурузы требуются 4— 6 тонн перегноя и 1— 1,5 центнера суперфосфата на гектар. В таком случае селитру и калийную соль лучше внести в виде подкормки, в зависимости от состояния посевов.
ПОДГОТОВКА СЕМЯН К ПОСЕВУСухие семена кукурузы для предохранения от болезней и вредителей в день посева обязательно протравливают грано- ваиом из расчета 100 граммов на центнер семян. На участках, зараженных проволочником (личинка жука щелкуна), для сохранения семян и молодых всходов от повреждения проволочником необходимо в день посева протравить семена двенадца- типроцентньш дустом гексахлорана из

расчета два килограмма на один центнер семян."По сравнению с другими зерновыми культурами семена кукурузы требуют Л.1Я своего набухания относительно меньше воды. Они прорастают при температуре 8— 10 градусов тепла.Для повышения полевой всхожести первостепенное значение имеет высокое качество высеваемых семян. Полевая всхожесть семян не в меньшей мере зависит также и от тех почвенных условий, которые создаются предпосевной обработкой почвы и посевом.Только своевременное проведение и высокое качество этих работ создают бла- гопрпятные условия для прорастания семян и образования хороших всходов —  первого условия высокого урожая.При посеве квадратно-гнездовым способом и правильном подборе высевающих дисков это даст возможность получить необходимое число растений на гектаре без допо.тнительной подсадки или прореживания растений.
СРОК ПОСЕВА И ГЛУБИНА 

ЗАДЕЛКИ СЕМЯНКак важно вовремя посеять кукурузу, видно по результатам следующего опыта. Изучалось шесть сроков посева. Первый посев проводился одновременно с посевом яровой пшеницы (11 м а я ! Б дальнейшем кукуруза высевалась через каждые четыре— шесть дней. Последний срок посева был 4 июня.Срок посева оказал большое влияние на продо.тжительноеть периода от посева до появления всходов.При раннем посеве период от посева до всходов наиболее продолжителен и достигает 16— 19 дней. При последующих сроках посева он сокращается и доходит при позднем сроке посева до 10 —  9 дней.Это различие объясняется температурными условиями. В 1955 году прорастание семян более поздних сроков посева, начиная с 21 мая, протекало при более благоприятной температуре. Иные усло-

казалось, только для того, чтобы перезарядиться.Лобовая атака не удалась. Тогда воинствующие супруги привели злую собаку и посели.ти ее на общей кухне.— Ведь у нас дети. Что вы делаете?—  во.змутилась Губиева.—  Собака— друг человека! —  отрезал Евгений Матвеевич.Потом Мидлеры написали па соседей целую пачку клеветнических заявлений. Потом произвели в комнате Губиевой самовольный обыск. Потом Евгений Матвеевич «на зло надменному соседу» стал выводить из строя электроосвещение. Потом Ольга Петровна спровоцировала на кухне драку. Потом...Противно писать о поведении супругов Мидлер в быту.Дважды делом Мидлеров занимался народный суд. Е . М. Мидлер получил общественное порицание. 0 . П. Мидлер оштрафована судом. Но правильно, очевидно, говорится, что люди не испытывают угрызений совести от вещей, вошедших у них в привычку. И по сей день продолжается трав.1я семьи Губиевой.Пора, давно пора раз и навсегда развенчать «героев квартирных баталий» —  супругов Мидлер.
Евг. ПОПОВ.

пня были в 1956 году. Хо.тодная, недружная весна сдерживала прорастание семян не только ранних, но и поздних сроков посева.Получение в полевой обстановке хороших всходов нормальной густоты зависит |от многих условий, среди которых на

Томский театр осуществил постановку инсценировки повести В . Г. Короленко «Без языка». Инсценировка написана членом коллектива театра —  заслуженной артисткой Таджикской ССР М. Волиной.В пьесе использован также материал и других произведений В . Г. Короленко. Некоторые образы целиком созданы или дописаны автором инсценировки.В пьесе, как и в повести, рассказывается о типичном ' явлении дореволго- щионного времени: задавленные нищетой |и произволом простые труженики покида- j ют родные места и отправляются в чу- |жие края искать лучшей доли. Наслы- |шавп1ись о якобы свободной и обеспеченной жизни людей в Америке, направля- i ются из Росции в эту далекую страну j крестьяне Матвей Лозинский, Дыма, Катерина, Анна.I Важнейшее место в пьесе принадлежит I образу Матвея Лозинского. На примере |его судьбы раскрываются в пьесе все те I мытарства и унижения, которым подвер- I гается бесправный человек в стране ; лживой американской демократии. Вместо ; ожидаемой свободы и человечности Матвей видит бездушие, произвол и продаж- ность. За деньги продается все, включая честь и совесть. Он полностью убеждает- 
I ся в правоте слов об американской «сво- { боде», услышанных им еще по щ т и  в 
I Америку от гамбургского буфетчика: 
I «Рвут друг другу горла —  вот и свобода».В роли Матвея в спектакле занят артист Н. В. Банковский. Матвей в его исполнении —  сильный, большой нравственной чистоты человек. Ж когда этот сильный человек становится бессилен в окружении чуждого ему общества, зритель особенно ощущает трагизм положения в капиталистическом мире таких, как Матвей.Симпатией и сочувствием проникается зритель к «девушке с синими глазами» Анне, роль которой играет артистка В. А. Афонина. По своим душевным качествам Анна подстать Матвею, которого полюбила со всей беззаветной девичьей страстью. Артистка умело раскрывает непосредственность натуры Анны, ее сердечную мягкость, верность своему возлюбленному.Важное значение в пьесе принадлежит образу изобретателя. Это разочарованный, отрекшийся от родины человек. Когда-то он увлекался политикой, был социалистом, сидел в тюрьмах. Теперь он не верит в то, что социальное устройство общества можно изменить на путях классовой борьбы. Надо изобрести уни- верса.дьную машину, рассуждает он, а машина изобретет нужного ей человека. Жизнь жестоко смеется над жалкими иллюзиями изобретателя. В чистых, синих глазах Анны увидел он кусочек родины, но увидел слишком поздно, когда бесповоротно ушла жизнь, заглохли творческие дерзания, высохла душа. Исполнение роли изобретателя артистом А. А. Аркиным не во всем может удовлетворить зрите.ля. В некоторых сценах явно чувствуется декларативность игры, например, в сцене на пароходе. Это помешало артисту раскрыть постепенное нарастание драмы человека, его превращение в «живой труп». Последняя сцена— наиболее удачная в игре актера, сумевшего здесь

найти необходимые штрихи для выражения душевных потрясений изобретателя.Роль Дымы, односельчанина Матвея, приехавшего вместе с ним в Америку, исполняет артист А. Н. Миков. В пьесе Дыма наделен теми же чертами, что и в повести В. Г. Короленко «Без языка», и таким он в основном представлен артистом. Человек «легкого характера», по удачному определению Матвея, он мало задумывается над жизнью, легко приспосабливается к любой обстановке, вовсе не заботясь о своей совести и чести. Легко меняет он свое' национальное платье на американский костюм, а вместе с ним «переменил лицо». Он быстро приспосабливается к американским нравам. Услышав о том, что в Америке продают голоса, он предлагает скупщику; «Я  тоже хочу продать свой голос, если дадут 'деньги». Как сказано, артист в основном правильно раскрывает характер Дымы. Но в то же время нельзя не отметить несколько излишнюю пря-чолинейность и поспешность, с которыми артист показывает быстрое превращение крестьянина из глубокой русской провинции в агента Тамма- ни-холда по скупке голосов.Следует отметить хорошую игру артистки А. П. Павленковой, исполняющей роль русской барыни. Ее внешность, чопорные манеры и привычки, по-своему выражаемая аристократическая неприязнь ' к американскому «образу жизни», бес- |сердечие и эгоизм, особенно проявляю- |щпеся в ее отношении к Анне и Матвею,—  |все это создает запоминающийся об- ' раз, который легко ассоциируется с нашими представлениями о тех русских барынях, которые после Октябрьской революции поспешно бежали за границу, боясь народной кары.Тяжело сложилась жизнь Борка. Раньше он жил в Могилеве. Во время еврейского погрома погибли жена ж сын. Осталась одна дочь. Уехав в Америку и столкнувшись здесь с миром бизнесменов, он, однако, не потерял присущих ему положительных качеств —  добропорядочности и человечности. Эту особенность его натуры прави.1ьно показывает Л. А. Баум. Хотелось бы лишь, чтобы актер полнее раскрыл боль переживаний Борка в связи с горем, которое он не может забыть.Запоминаются многие эпизодические персонажи спектакля —  слепой старик (заслуженный артист РСФСР А. М. За- тонский), безработный (В. И. Семенов), носильщик (В. В . Ильцевич), мистер Падди (М. Н. Еурилин) и ряд других.Образ судьи в исполнении артиста Д. А. Лядова не соответствует общему сти.ио пьесы. Актер, по-видимому, стремился создать сатирический образ, но он нё получился. Более того, выделение на первый план внешних моментов в облике судьи привело к тому, что оказалась затушеванной его эксплуататорская сущность. Судья, как его изображает Д. А . Лядов в одной из картин, только смешон. А ведь на самом деле действия судьи должны вызывать совеем другую реакцию у зрителя. Это отнюдь не смешная фигура в мире «желтого дьявола».В спектакле хорошее музыкальное и художественное оформление. Музыка, написанная молодым преподавателем музыкального училища Б . Н. Трубиным, удачна, создает нужное настроение в

спектакле. Хорошо передают тяжесть" 'и удушливость американского «образа жизни» декорации, выполненные художникомС. С. Постниковым.Хочется сказать несколько слов о недостатках инсценировки. Подчеркивая красоту и сп.ту безотчетной любви Матвея к родине, инсценировщик, однако, осмысливает патриотическое чувство в несколько абстрактном плане, не показывая, что именно Матвей любит на своей родине, стонущей под гнетом самодержавия. Инсценировка не заключает в себе даже намеков на социальные предпосылки патриотизма Матвея. А показать это можно было, углубив взаимоотношения Матвея с политэмигрантом Ниловым, который, судя по замыслу инсценировщика, должен был помочь Матвею разобраться в сущности подлинной свободы, в том, как за нее нужно бороться и в чем, следовательно, заключается подлинный патриотизм. В этой связи следовало бы углубить л  образ Нилова, ярче и определепнее подчеркнуть его революционные взгляды. ■ Слабо мотивировано В’ключенпе в пьесу монолога Матвея о виденном им сне. Очень важной в инсценировке является сцена митинга американских безработных. Это кульминационный момент в жизни Матвея. Здесь он впервые па американской земле ощутил себя членом огромной семьи людей труда. Его протест, пока еще нс осознанный и полусти- ;хийный, находит свое место в этой общей борьбе. «Всю силу свою, душу свою отдам вам, скажите, что делать», —  заявляет он, • порываясь в безработным. Именно в это время у Матвея начинается внутренний перелом. Однако эта мысль оказалась брошенной на полпути. Во всем дальнейшем развитии действия пьесы нет и намека на происшедшее событие и на его последствия в жизни героя. Нельзя признать удачным и то. что картина митинга проходит за пределами сцены и тем самым сильно "обедняется напряженность и значение этого события.Есть в инсценировке малосодержательные сцены. Такова сцена в вагоне, введенная в пьесу только для того, чтобы передать лишь один разговор Нилова и судьи, разговор хотя и важный для характеристики названных героев, но совершенно не оправдывающий тех уси.1пй, которые затрачены на художественное оформление сцены. Сцена на пароходе не добавляет ничего существенного и нового в характеристику героев, растянута, перенасыщена пустыми разглагольствованиями Дымы, страдающего морской болезнью. Отдельные дета.ти этой сцены, действительно необходимые, легко можно было использовать в других эпизодах пьесы.Слабо мотивирован финал пьесы. Он решен в идиллическом плане, явно несозвучном со всем предыдущим содержанием пьесы.Бросаются в глаза некоторые чисто режиссерские недочеты спектакля. Сцена в кабинете судьи явно перенасыщена моментами чисто развлекательными. В сцене на Бруклинском мосту много ненужной беготни газетчиков.Надо полагать, что театр совместно ё автором пьесы продолжит работу над спектаклем и устранит недостатки инсценировки.
Я. КОШЕЛЕВ.Н А У Ч Н Ы Е  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И И  В Т О М С К ЕНаучно-техническая конференция кафедр Томского электромеханического института инженеров железнодорожного транспорта е участием новаторов и инженерно-технических работников железных дорог Урала и Сибири, закончившаяся 11 мая, обсудила более 60 докладов, из них —  27 докладов производственников.Участники конференции отметили практическую ценность доклада профессора П. А . Азбукина на тему «Защита кабелей от коррозии блуждающими токами электрических железных дорог» и ряда других докладов как научных работников, так и практиков.

Живейший интерес вызвал опыт эксплуатации радиорелейной связи, о кото-  ̂ром сообщил инженер лаборатории связи ! Томской железной дороги тов. Соловьев.Результатом творческого содружества кандидата технических наук С . Г. Голованова (кафедра технологии металлов ТЭМИИТа) и производственников явилась ликвидация брака при отливке деталей паровозов в депо Тайга, от которого в 1956 году депо имело убыток в 500 тысяч рублей. Об этом рассказал в своем докладе инженер паровозного депо Тайга тов. Дубницкий.В Томске закончилась радиотехниче

ская конференция. На ней обсуждено 38 докладов.В отличие от прошлых лет, на этой конференции работала секция автоматизации и механизации производства. Большинство докладов, обсужденных на этой секции, представляет практический интерес.Ряд докладов был посвящен решению проблем, связанных с  предстоящим Международным геофизическим годом. Живейший интерес участников конференции вызвали доклады по вопросам электроники, полупроводниковых приборов и радиоаппаратуры.
первый план нужно поставить увлажнение посевного слоя почвы.Очень важно обеспечить заделку семян кукурузы на оптимальную глубину, которая в значительной мере зависит от срока посева. Влияние глубины заделки семян на полевую всхожесть хорошо видно 'из данных следующей таблицы.

Посев П  мая Посев 21 мая Посев ЗЭ мая
Глубина заделки семян 
F1 сантиметрах 3 6 9 3 6 9 3 6 9

1955 г.
Дней от посева 
до всходов 18 19 20 10 11 13 8 9 9
Полевая всхожесть 
(в процентах) 83 81 76 79 77 30 40 47 51

1956 г.
Дней от посева 
до всходов 14 16 17 13 14 15 13 14 14
Полевая всхожесть 
(в процентах) 87 77 75 93 88 85 87 84 73Из таблицы видно, что при всех трех сроках при посеве с мелкой заделкой семян всходы появились на 2— 3 дня раньше, по сравнению с глубокой заделкой семян. Преимущество мелкой заделки семян в засушливую весну 1955 года обнаружилось наиболее ощутимо при раннем посеве кукурузы. Б этом случае заделка семян на 9 сантиметров снижала полноту всходов.Необходимость заделки семян на все большую глубину возрастает по мере запаздывания с йосевом и подсыхания верхнего слоя почвы.В условиях дождливой и холодной весны 1956 года преимущество мелкой заделки семян наблюдалось на всех сроках посева. При любом сроке сева семена должны обязательно помещаться во влажный слой почвы.При раннем посеве во влажную почву семена должны заделываться неглубоко —  на 4 сантиметра. По мере подсыхания почвы глубину заделки необходимо увеличить. При своевременном посеве семена не следует заделывать глубже 5— 6 сантиметров. ■

Время посева оказывает большое влияние на весь последующий период роста и развития растений.Позднеспелые сорта кукурузы нужно высевать как можно раньше. При этом особое внимание должно быть обращено на соблюдение агротехнических требований, обеспечивающих получение дружных, хорошей густоты, всходов. Лучше всего сеять кукурузу одновременно с массовым посевом пшеницы. Ранний посев значительно повышает урожай кукурузы при условии, если он производится на чистых от сорняков, не зараженных проволочником землях, высококачественными семенами, которые должны заделываться во влажную почву неглубоко (4 сантиметра).
ГУСТОТА ПОСЕВА (НОРМА 

ВЫ СЕВА СЕМЯН)В южных районах кукурузосеяния норма высева кукурузы позднеспелых сортов на зерно определяется из расчета выращивания двух растений в каждом гнезде, при междурядиях 7 0 X 7 0  сантиметров. '

В наших условиях гораздо больший урожай кукурузы на силос получается при большей густоте стояния растений, а следовательно, и более высокой норме высева семян.В течение двух лет у нас наблюдалась одна и та же картина: с увеличением числа растений в гнезде с двух до пяти урожай зеленой массы кукурузы непременно возрастал и прибавка его доходила до 50 процентов.Подобная зависимость урожая от числа растений в гнезде отмечается и Томским сортоиспытательным- участком. В его опытах при двух растениях в гнезде урожай кукурузы в 1956 году был получен 156,5 центнера с гектара, при трех —  270, и четырех растениях —  353 центнера зеленой массы с гектара.В настоящее время такая тесная зависимость урожая кукурузы от густоты посева подтверждается многочисленными примерами из опыта в колхозах.Исходя из этого, норма высева семян кукурузы должна быть увеличена до 35— 40 килограммов на гектар. Вполне понятно, что эта норма до.лжпа уточняться еще в зависимости от крупности семян, срока посева и других конкретных условий.
СПОСОБ ПОСЕВА

Лучшим способом посева кукурузы яв
ляется квадратно-гнездовой с междуря- дпяии 7 0 X 7 0  сантиметров. Получение правильного квадрата при посеве кукурузы —  решающее условие для последующего выращивания и обработки этой культуры. Поэтому для проведения посева кукурузы н ее обработки надо выделять самых лучших, квалифицированных трактористов с тем, чтобы обеспечить действительные квадраты и иметь возможность обрабатывать посевы в двух направлениях. сохранив положенное количество растений яа гектаре до уборки урожая.

Евадратно-гнездовой посев производится сеялкой СЕГ-6 с мерной проволокой. Он требует безупречного выполнения всех подготовительных работ (разбивки площадки, натягивания мерной проволоки), а затем и точной работы сеялки. 'Нужно следить за тем, чтобы семена заделывались на строго заданную глубину.При недостатке спепиа.дьных квадратно-гнездовых сеялок на посеве кукурузы с успехом могут быть использованы зерновые тракторные сеялки, переоборудованные для квадратно-гнездового посева. В прошлом году такие сеялки использовались во многих МТС, и там, где строго соблюдались технические требования посева ЭТИ.МИ сеялками, получались правильные квадраты.Для проведения сева кукурузы в сжатые, лучшие сроки следует шпре применять посев вручную, но также только квадратно-гнездовым способом по предварительно ра.змаркированному полю с меж- дурядиями 7 0 Х 7 0 . При ручном посеве особое внимание должно быть обращено на то, чтобы в каждую лунку высевалось 5— 6 зерен н обеспечивалась тщательная их заделка. Перед посевом необходимо внести в лунки перегной в смсгп с минеральными удобрениями, по 200— 300 граммов в каждую лунку.Органо-минеральные удобрения вносятся из расчета на гектар: 4— 6 тонн перегноя и 70— 100 килограммов суперфосфата.На участках, зараженных проволочником, к органо-минеральной смеси добавляется 25-ппоцентный дуст гексахлорана из расчета 25 килограммов на гек:-ар.Своевременно и на высоком агротехническом уровне провести сев кукурузы —  значит заложить прочную основу по.луче- ния высокого урожая этой ценной культуры.
Н. ПРИКЛАДОВ,'
С. РЫБАКОВА,

научные сотрудники Сибирского 
ботанического сада.
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Огромные перспективы для развития 
производительных сил...

П Е К И Н , 12 мая. (Т А С С). Китайская 
печать продолжает комментировать 
принятый V II  сессией Верховного С о 
вета С С С Р  Закон о дальнейшем совер
шенствовании организации управления 
промышленностью и сттюительством.

Принять такой важный Закон в та
кое короткое время, пишет собственный 
корреспондент газеты «Жэньминьжи- 
баог> в Москве Ли Х э , стало возмож
ным потому, что он обсуждался и по
лучил одобрение миллионов советских 
людей. За  последние три года, гово
рится в статье, К П С С  и Советское 
правительство благодаря улучшению 
руководства сельским хозяйством до
бились больших успехов в этой отра
сли народного хозяйства. Нынешняя

большая реформа в промышленности 
открюет огромные перспективы для 
развития производительных сил.

Газета «Гуанминжибао» в редакци
онной статье указывает, что Закон о 
дальнейшем совершенствовании орга
низации управления промышленностью 
и строительством является важным 
шагом Советского государства. Газета 
подчеркивает, что принятие этого Зако
на позволяет союзным республикам 
иметь больше прав в разрешении мно
гих экономических вопросов и вопросов 
культуры. Несомненно, указывает газе
та, что все это вызовет подъем в эко
номике и культуре союзных республик, 
еще более укрепится великая дружба 
между национальностями Советского 
Союза.^Дозяйство Советского Сою за на новом этапе развития*^

П Р А Г А , 11 мая. (Т А С С ). Сегодня 
газета «Руде право» публикует передо
вую статью «Хозяйство Советского 
Союза на новом этапе развития», в ко
торой, в частности, говорится: меро
приятия, обсуждавшиеся на седьмой 
сессии Верховного Совета С С С Р , зна
менуют новый этап в развитии совет
ского народного хозяйства.

Характерной чертой реорганизации 
управления промышленностью и строи
тельством в С С С Р  является ее глубо
кая демократичность.

Широкое участие советских трудя
щихся в подготовке и разработке новой 
организации является лучшей гаран
тией того, что новая орггшизация будет

лучше всего отвечать потребностям 
народного хозяйства и тем самым по
зволит предотвратить недостатки и 
ошибки, которые неизбежны при осу
ществлении столь большого нового де
ла.

В результате осуществления этих 
мероприятий, пишет в заключение га
зета, Советский Союз вступит в новый 
этап своего исторического развития, 
заключающийся в том, чтобы догнать 
и перегнать наиболее развитые в эко
номическом отношении капиталистиче
ские страны по производству на душу 
населения. Безусловно, в новых усло
виях Советский Союз будет прибли
жаться к этой цели еще более быстры
ми темпами.

ЗАКОНЧИЛИСЬ СЕССИ Я ГОСУДАРСТВЕННОГОСОБРАНИЯ ВЕНГРИИ
Б У Д А П Е Ш Т , 11 мая. (Т А СС). С е

годня закончила работу сессия Госу
дарственного Собрания Венгерской На
родной Республики.

На заключительном заседании по 
окончании прений по докладу прави. 
тельства слово было предоставлено 
Яношу Кадару, который подвел итоги 
дебатам и остановился на насущных 
задачах, стоящих перед Революцион
ным Рабоче-Крестьянским Правитель, 
ством. Я . Кадар подчеркнул, что высту
пления депутатов, единодушно одобрив, 
ших мероприятия правительства, сви
детельствуют о том, что развитие стра
ны происходит на здоровой основе.

Перед нами, сказал он, стоит задача 
исправить ошибки прошлого и не допу. 
скать их впредь. Доверие, которое ока
зывают широкие народные массы про. 
водимым в стране мероприятиям, яв
ляется высшей наградой правительству.

и правительство приложит все силы к 
тому, чтобы оправдать это высокое до
верие.

Я . Кадар изложил основные задачи, 
стоящие сейчас перед Венгерской Н а
родной Республикой, и призвал депу
татов умножить свои усилия в делё их 
осуществления. Он особо отметил ши
рокую народную поддержку политики 
правительства, направленной к укреп, 
лению социалистического лагеря и к 
сохранению мира. Я . Кадар призвал де
путатов и всех грудящихся Венгрии к 
повышению революционной бдительно, 
сти по отношению к внутренним и 
внешним врагам народной Венгрии.

Речь тов. Кадара неоднократно пре
рывалась бурными, продолжительными 
аплодисментами и возгласами одобре
ния.

Председательствующий Шандор Ро- 
наи предлагает сессии одобрить дея
тельность правительства. Депутаты

единогласно, с большим воодушевле
нием принимают это предложение.

Затем депутат Калман Понграц огла
шает предложение о продлении пол
номочий Государственного Собрания. 
Сессия единогласно утверждает пред
ложенный законопроект, в соответст
вии с которым полномочия Государст
венного Собрания продлеваются на 2 
года —  до 17 мая 1959 года.

Далее сессия утверждает предложе
ние депутата Эрика Мольнара о вне
сении изменений в Конституцию В Н Р ..

Сессия утвердила также новый герб, 
и флаг Венгерской Народной Респуб
лики.

Работа сессии Государственного 
Собрания протекала в обстановке пол
ного единодушия и продемонстрирова
ла растущую сплоченность венгерского 
народа вокруг партии и правительства, 
его решимость неуклонно идти вперед 
по пути строительства социализма.

Конференция Общества англо-советской дружбы

Б О Л Г А Р С К А Я  П Е Ч А Т Ь  О  С Е С С И И  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  С С С Р
С О Ф И Я , 11 мая. (Т А СС). Болгар

ские газеты публикуют сегодня сооб
щение об окончании V II сессии Вер
ховного- Совета С С С Р , заключительное 
слово тов. Н. С . Хрущ ева, Обращение 
Верховного Совета С С С Р  к Конгрессу 
С Ш А  и  Парламенту Великобритании, 
а также зачвление Министра иностран. 
ных дел С С С Р  А . А . Громыко в ответ 
на запрос группы депутатов по вопро
су о запрещении испытаний атомного и

водородного оружия.
Документы сессии газеты публикуют 

под следующими заголовками: «Комму, 
нистическая партия и Советское пра- 

I вительство успешно решают историче- 
1 ские задачи коммунистического строи

тельства», «Советский Союз будет и 
впредь вести последовательную борьбу 
за запрешение ядерного оружия», 
«Атомная война может и должна быть 
предотвращена».

„НОВЫ Й Э ТА П  В РА ЗВ И ТИ И  СОВЕТСКОГО  
ГОСУДАРСТВА^^

В А Р Ш А В А , I I  мая. (Т А С С). Сего
дня все центральные польские газеты 
под крупными заголовками публикуют 
обширные отчеты об окончании работы 
V II сессии Верховного Совета С С С Р .  
Газета «Жице Варшавы» подчеркива- 
ет, что «Верховный Совет единогласно 
принял Закон о дальнейшем совершен
ствовании организации управления 
промышленностью и строительством».

Публикуется также заключительная

речь тов. Н. С . Хрущева. Закон об из
менениях системы управления промыш
ленностью и строительством, пишет га
зета «Жице Варшавы». — это значи
тельный шаг на пути полной реализа
ции ленинского принципа демократиче. 
ского централизма и экономического 
планирования, новый рост творческой 
активности трудящихся масс, новый 
этап в развитии Советского государ
ства.Деятельность Общества польско- советской дружбы

В А Р Ш А В А , 12 мая. (Т А С С ). Как 
сообщает Польское агентство печати, 
вчера в Варшаве открылась Всеполь- 
ская конференция актива Общества 
польско-советской дружбы (О ПСД), в 
которой принимает участие около 400 
человек.

Конференция посвящена оценке дея
тельности О П С Д , а также определению 
идейных и организационных установок, 
форм и методов дальнейшей работы 
Общества.

Выступивший на конференции с док
ладом заместитель председателя Глав
ного правления О П С Д  Д . Гаевский от
метил оживление деятельности Общест
ва. Он упомянул, в частности, что в

день годовщины Советской Армии бы
ли организованы многочисленные 
встречи с офицерами Советской Армии 
и Войска Польского. Начата плодотвор
ная работа в связи с подготовкой к 
V I Всемирному фестивалю молодежи в 
Москве, а также к «декаде литовской 
культуры» в Польше и «декаде поль
ской культуры» в Литве.

Гаевский отметил, что главной целью 
О П С Д  является то, чтобы правда о 
С С С Р , о взаимных отношениях и поль
ско-советской дружбе могла дойти до 
всего польского народа.

Затем участники конференции об
суждали отдельные проблемы в специ
альных комиссиях.

Л О Н Д О Н , 11 мая. (Т А СС). Сегодня 
в Лондоне открылась 9-я конференция 
Обшества англо-советской дружбы. На 
конференции присутствуют делегаты 
от отделений Общества в различных 
частях страны. Конференция продлит
ся два дня.

На заседании председательствовали 
председатель Национального совета 
Общества Джон Плэттс-Миллс и пре
зидент Об.щества Хьюлетт Джонсон.

Было оглашено приветственное пос
лание от председателя Правления 
в о к е  Н . В. Поповой. В приветствии 
подчеркивается необходимость тесного 
сотрудничества между народами обеих 
стран во имя укрепления дела мира.

Получены также приветствия от 
группы членов парламента —  лейбори
стов, от известного философа Бертра
на Рассела, от известной ученой паци
фистки профессора Кэтлин Лонсдейл 
и других.

Обсуждение вопроса об англо-совет
ских отношениях начал лорд Чорли 
(член лейбористской партии), тепло 
отозвавшийся о послании Председателя 
Совета Министров С С С Р  Н. А . Булга
нина премьер-министру Великобрита
нии Гарольду Макмиллану. Он сказал, 
что это вдохновляющее и конструктив
ное письмо, в котором изложены осно
вы политики мира и дружбы между на
родами Советского Союза и Англии.

Касаясь угрозы миру, которая воз
никла в связи с последними событиями 
на Среднем Востоке, Чорли сказал, что 
необходимо возможно скорее созвать 
совещание советских и английских ру
ководителей и попытаться урегулиро
вать разногласия между дружя страна
ми.

Его поддержал председатель лондон
ского кооперативного общества Датч, 
который сказал, что между социали
стами и коммунистами часто возника
ют серьезные разногласия, но он, одна, 
ко, никогда не считал, что идеологи

ческие различия могут создать посто
янный барьер между русским и ан
дийским народами или между какими- 
либо' другими народами.

По его словам, со времени Октябрь
ской революции никогда еще не было 
такого момента, когда бы деятельность 
Общества англо-советской дружбы бы
ла так необходима, как сейчас.

Конференция приняла резолюцию, 
предложенную исполнительным коми
тетом. Резолюция призывает англий
ское и Советское правительства восста
новить возможно скорее хорошие отно
шения, установленные год назад во 
время визита в Англию Н . А . Булга
нина и Н . С . Хрущева: осуществить 
возможно скорее поездку Гарольда 
Макмиллана в Москву и совместно вы
ступить за созыв совещания руково
дителей всех великих держав на самом 
высоком уровне; выработать совместно 
мероприятия по устранению опасности 
ядерной войны, по осуществлению в 
известной мере разоружения, по рас
ширению торговли, по обеспечению 
безопасности в Европе и мира на Сред
нем Востоке: развивать и дальше
культурный обмен и обмен визитами 
между двумя странами.

Конференция приняла также резолю
цию, в которой обращает внимание на 
опасность экспериментальных взрывов 
ядерного оружия и призьшает прави
тельства Англии и С С С Р  встретиться 
для переговоров о заключении согла
шения относительно немедленного пре. 
кращения испытаний этого оружия, а 
также обратиться к С Ш А  с предложе
нием присоединиться к соглашению, 
которое явилось бы шагом на пути к 
запрещению ядерного оружия.

На конференции выступил предста
витель Советского посольства В. Бога
тырев. Он выразил надежду, что Обра
щение Верховного Совета С С С Р  к i 
Конгрессу С Ш А  и Парламенту Велико- ! 
британии будет широко поддержано'

английской общественностью. Его сло
ва были встречень#^громкими аплодис
ментами.

Л О Н Д О Н , 12 мая. (Т А СС). Сегодня 
закончилась 9-я конференция Общества 
англочюветской дружбы. С  докладом о 
работе Общества выступил генераль
ный секретарь Общества Пэт Слоун. 
Он подчеркнул, что Общество не 
должно упускать ни одной возможности 
укрепления англо-советской дружбы. 
«Единство народов наших двух стран 
в борьбе против водородной бомбы, —  
заявил он, —  так же необходимо, как 
была необходима совместная борьба 
против гитлеризма. Советский народ 
готов к этому союзу, и среди англий
ского народа все громче раздаются го
лоса, требующие такого союза».

Конференцию приветствовали пред
ставитель Общества «Италия— С С С Р »  
сенатор И . Бузони и представитель 
Общества германо-советской дружбы 
(ГДР) профессор Г . Шнейдер.

Конференция приняла обращение к 
английскому народу, в котором под
черкивается, что англоч:оветская друж
ба может пемиочь решению важных 
международных проблем.

Общество англо-советской дружбы 
призывает английский народ потребо
вать, чтобы Подкомитет комиссии О О Н  
по разоружению достиг соглашения, в 
том числе о прекращении ядерных ис
пытаний.

Конференция приняла также ряд ре
шений, направленных на улучшение 
работы Общества. В частности, была 
принята предложенная исполкомом ре
золюция, в которой подчеркивается 
необходимость развития всех форм 
дружественного обмена между Англией 
и Советским Союзом, включая обмен 
визитами между премьер-министрами, 
органами местного самоуправления, 
профсоюзными. кооперативньпии и 
культурными организациями, а также 
туризм.Р о с т  п р е с т у п н о с т и  в С Ш А

Открытие в Маутхаузене памятника погибшим 
советвким гражданам

М А У Т Х А У З Е Н , 12 мая. (Т А С С). 
Сегодня в Австрии на территории быв. 
шего гитлеровского концлагеря Маут
хаузен состоялось торжественное от
крытие памятника советским гражда. 
нам. погибшим от рук фашистских па
лачей. На открытие памятника из С о 
ветского Союза прибыла делегация, в 
состав которой входят генерал в от
ставке М . Ф . Лукин, писатель Ю . Пи- 
ляр и Е. Д. Карбышева — дочь Героя 
Советского Союза генерал-лейтенанта 
Д . М. Карбышева, погибшего в М аут
хаузене.

На церемонии открытия памятника 
присутствовали сотрудники советских 
учреждений в Австрии, представители 
ряда других посольств и миссий в Ве
не, делегаты антифашистских комите
тов и союзов бывших узников концла
герей, прибывших из Франции, Ита
лии, Германии, Польши, Чехословакии 
и других стран, представители австрий
ской общественности.

Памятник открыл Посол С С С Р  в 
Австрии С . Г. Лапин. Он поблагодарил 
собравшихся за проявленное ими ува
жение к памяти погибших советских 
граждан. Советский народ, сказал 
С . Г. Лапин, никогда не забудет своих 
сынов, погибших в борьбе с фашиз
мом. Мы благодарны австрийскому 
правительству за понимание этих 
чувств советского народа и за под
держку в сооружении памятника. Сего
дня, в день памяти жертв Маутхаузена, 
мы склоняем свои головы также и пе
ред светлой памятью антифашистов 
Польши, Югославии, Чехословакии, 
Франции, Италии, Болгарии, Румынии. 
Австрии, Англии и других европейских 
стран, погибших в Маутхаузене.

С . Г . Лапин указал, что страдания 
узников Маутхаузена, их беспример
ный героизм и стойкость зовут всех, 
кому дорого счастье детей и спокойст
вие матерей, к международной соли
дарности в борьбе против опасности 
новой войны, к укреплению мира и 
дружбы между народами.

Затем от имени австрийского прави
тельства выступил министр иностран

ных дел Л . Фигль. От имени австрий
ского федерального правительства, 
сказал он, я имею честь возложить ве- 
нок на открытый сегодня памятник со
ветским гражданам, погибшим в кон
центрационном лагере Маутхаузен. 
Л . Фигль выразил убеждение в том, 
что эти жертвы не были напрасными. 
Человечество, сказал он, жаждет мира. 
Этот памятник напоминает нам, что мы 
не должны жалеть усилий, чтобы до. 
стичь этой цели.

Выступивший от имени Советского 
комитета ветеранов войны генерал в 
отставке М. Ф . Лукин напомнил, что 
более 120 тысяч лучших сынов евро
пейских народов —  стойких антифаши
стов сложили в Маутхаузене свои го
ловы во имя торжества справедливости. 
Из этого числа более 32 тысяч были 
советскими людьми.

Когда мы слышим, продолжал он, 
что в некоторых западногерманских го
родах собираются, на слеты бывшие 
эсэсовцы, мы невольно вспоминаем о 
массовых расстрелах мирных советских 
граждан под Белгородом и Орлом, в 
Киеве, Одессе и под Москвой, мы 
вспоминаем зверские расправы с совет
скими военнопленными здесь, в Маут
хаузене, и в других лагерях. В этих 
условиях можно понять чувства совет, 
ских людей, которые не могут не 
питать ненависти к фашизму и войне. 
В то же время мы испытываем глубо
кие чувства уважения, дружбы и бла
годарности ко всем тем, кто выступал 
против фашизма в прошлом и борется 
против опасности новой войны теперь.

Под звуки траурного марша к под
ножию памятника были возложены 
многочисленные венки.

После открытия памятника состоял
ся традиционный международный ми
тинг, на котором выступил член Меж
дународного комитета бывших узников 
Маутхаузена Маршалек. Он призвал к 
еще большему сплочению всех миролю
бивых сил в борьбе против попЬгток 
реакции возродить фашизм и развязать 
новую войну.

Н Ь Ю -Й О Р К , 10 мая. (Т А С С). В по
следнем номере журнал «Ньюсуик» 
выражает беспокойство по поводу ро
ста преступности в С Ш А .

По сообщению журнала, федераль. 
ное бюро расследований опубликовало 
новые «мрачные» статистические дан. 
ные о преступности в С Ш А  в 1956 
году, которые, как вытекает из заявле
ния журнала, вызывают тревогу за 
судьбы американской молодежи.

Агентство Ассошиэйтед Пресс сооб
щает, что, по данным бюро, в прошлом 
году число тяжелых преступлений в 
С Ш А  увеличилось на 13,3 проц. по 
сравнению с 1955 годом. Около 46 
проц. преступлений в городах соверши
ли лица моложе 18 лет. Впервые чис
ло преступлений превысило 2,5 млн. и 
составило 2.563 тысячи.

Выражая опасения по поводу, роста 
числа преступлений в С Ш А , руководи

тель Ф Б Р  Гувер сообщил, что число 
Преступлений росло в 4 раза быстрее, 
чем население.

В 1956 году каждые 12,3 сек. со. 
вершалось одно тяжелое преступление, 
каждые 4,1 минуты совершалось убий
ство, изнасилование или нападение с 
целью убийства. Каждый день совер. 
шалось преднамеренное убийство 34 
человек, 4.338 краж и т. д.

У  с е л ь с к и х  
скортсхаеков

Б Е Л Ы Й  Я Р . (По телефону). 
Закончился районный шахматный 
турнир. Лучшие результаты по
казал директор Белоярской сред, 
ней школы ОсоБский, набравший 
11 очков из 11 возможных. Хи 
рург районной больницы Морозов 
занял второе место, третье — 
инспектор охраны леса Верхне- 
Кетского лесхоза Колпашников.***

На днях закончились заочные 
стрелковые соревнования. В них 
приняло участие 12 команд пер
вичных организаций Д О С А А Ф  
района.

Командное первенство по 
стрельбе из малокалиберной вин
товки заняла первггчная организа
ция Д О С А А Ф  райкома К П С С , 
второе место —  райисполкома и 
третье — Карбинского лесопунк
та.

Среди мужчин первенствовал 
Б а р ^ а е в , выбивший 96 очков из 
100 возможных. Среди женщин 
первое место завоевала Моисе
ева, выбившая 92 очка из 100 
возможных.

Командам, занявшим первые 
три места, вручены дипломы рай
кома Д О С А А Ф , лучшим стрел, 
кам присвоен третий разряд по 
стрельбе.

Спасательный пост действует
9 мая во время первой весенней гро

зы члены спасательного поста томского 
морского клуба Д О С А А Ф  заметили на 
р. Томи тонущих людей.

К  месту происшествия немедленно 
отправился катер под командованием 
капитана Шлыкова. Н а моторной лод
ке, наполовину залитой водой, находи, 
лись горожане тт. Ибрагимов и Абду
лов.

Пострадавших подняли на борт ка
тера. Им была оказана первая меди
цинская помощь,

Л . С Е Л Я Н И Н .

Извещения
Томское областное отделение обще

ства по распространению политических 
и научных знаний сообщает, что во 
вторник, 14 мая, в 7 часов вечера, в 
областном лектории (проспект имени 
Ленина, 36) для учащихся 10-х клас
сов состоится лекция на тему «Показ 
руководящей роли Коммунистической 
партии в романе М . Шолохова «Подня
тая целина». Читает кандидат филоло
гических наук доцент Кошелев Я . Р .

V
В среду, 15 мая, в 8 часов вечера, в 

областном лектории (проспект имени 
Ленина, 36) состоится лекция на тему 
«Африка в мировой политике». Читает 
т. Лехтер Е . М .

П О Г О Д А

По данным Томского гидрометбюро, 
по области 14 мая 1957 г. ожидается  ̂
ночью облачная, с прояснениями пого- " 
да, по западным районам области— без 

Осадков, по остальной территории— мо
нетами слабые осадки, ветер перемен
ных направлений, 3 — 7 метров в се
кунду, температура воздуха от 1 гра
дуса мороза до 4 градусов тепла. Днем— 
облачная, с прояснениями погода, по 
западньш районам области —  без осад
ков, по остальной территории— местами 
кратковремешгые осадки, ветер запад
ный и юго-западный, 5 — 10 метров в 
секунду, температура воздуха 9 — 14 
грЗДгсов тепла.

Редактор В . А . К У З Ь М И Ч Е В .

Т Е А Т Р
Томский областной драматвчееввй 

театр вмени В. П. Чкалова.

14 и 15 мая — «Вез языка».
16 мая —  «Одна».
Начало вечерних спектаклей в 8 час. 

вечера, дневного —  в 12 часов дня.

К И Н О
Кинотеатр вмени М . Горького. 14

мая —  новый художественный фильм 
«Путь к тебе». Сеансы: 9, 10-55.
12-50, 2-45, 4-40, 6-35, 8-30, 10-25.

Для детей — новый художественный 
фильм «Отряд Трубачева сражается». 
Сеансы: 9. 10-55. 12-50, 2.45.

Зал кинохроники. 14 мая —  доку
ментальный цветной фильм «Поет Ук
раина». Сеансы: 4-40, 6, 7-20, 8-40,
10.

Кинотеатр имени И . Черных.

14 мая. Большой зал— «Путь к те
бе». Сеансы: 9, 10-45, 12-30, 2-15, 4,
5-45, 7-30, 9-15, 11. Малый зал —
«Невеста». Сеансы; 9-45, 11-30, 1-15,
3, 4-45, 6-30. 8-15, 10.

Томский научно-исследователь
ский институт вакцин и сыворо. 
ток и Томский медицинский ин
ститут сообщают, что открытие 

межобластной научно-практиче
ской конференции по детским ин
фекционным заболеваниям состо. 

ится 14 мая, в 6 часов вечера, в 
помещении актового зала Том
ского медицинского института 
(Московский тракт, 2).

Оргкомитет.♦ __________________________________________♦
Томской фабрике детской игрушки 

требуются; жестянщики, кочегары, ра. 
бочие на автомашину.

Обращаться г. Томск, улица Боль
шая Подгорная, 10. 2 — 1

Томский инженерно-строительный институт
О Б Ъ Я В Л Я Е Т  с 1-го О К Т Я Б Р Я  1957 Г О Д А  П Р И Е М  В А С П И Р А Н 

Т У Р У  с отрывом и без отрьша от производства по следующ1им специаль
ностям:

инженерная геология и гидрогеология, грунтоведение, проектирование 
и строительство автомобильных дорог.

Поступающие в аспирантуру сдают вступительные экзамены в объеме 
программы вуза по марксизму-ленинизму, специальной дисциплине и 
иностранному языку.

Все поступающие в аспирантуру обязаны представить реферат по спе
циальности на избранную соискателем тему.

Прием вступительных экзаменов — с 1-го сентября по 15 сентября 
1957 года.

Заявлешге с документами направлять по адресу: г. Томск, Соляная 
I площадь, 2, директору института. I

Томский электромеханический институт инженеров железнодорожного
транспортаОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС В АСПИРАНТУРУ

на 1957— 1958 учебный год по следующим специальностям: 
с отрывом от производства —

электрификация железных дорог, теоретические основы электротехни
ки, тепловозные двигатели внутреннего сгорания;

без отрыва от производства —
электрификация железных дорог, тепловозные двигатели внутреннего 

сгорания.
В аспирантуру с отрывом от производства принимаются лица не craip- 

ше 40 лет, имеющие стаж производственной работы по специальности 
не менее 3-х лет; без отрыва от производства — без ограничения воз
раста.

Прием заявлений с приложением соответствующих документов произ
водится до 10 июня 1957 года.

Документы направлять по адресу; г. Томск, проспект имени Лени- 
, на, 35.

@1 Коллектив строительного отдела 
У В Д  Томского облисполкома и 
профсоюзная организация с при- 

ск(ч*бием извещают о смерти
С У С Л О В А

Николая Евсеевича в  
В А Р К Е Н Т И Н А  

Петра Петровича,
последовавшей 10 мая 1957 года, 

и выражают соболезнование 
семьям покойных.

Меняю квартиру в г. Асино на ком. 
нату в г. Томске.

Обращаться; г. Томск, Колпашевский 
переулок, 22, кв. 1.

Томскому физиотерапевтическому са
наторию требуются: врач-ординатор, на
чальник строительного участка, техник- 
строитель, баянист, культмассовик, биб
лиотекарь, кочегары, дворники, слесари- 
водопроводчики, гардеробщицы, столяр, 
электромонтер, грузчики, маляр-побель- 
щик, тракторист на подсобное хозяйст
во. На временную работу требуются 
плотники.

Обращаться; г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 1.

Томской макаронной фабрике требу
ются: кочегары, плотники, арматурщи
ки, вахтер, каменщики, разнорабочие, 
экспедитор.

Обращаться; г. Томск, улица Даль- 
, не-Ключевская, 62. 2 — 1

, Артели «Художественный труд»
' срочно требуются: закройщики и порт, 

ные по пошиву мужской и дамской 
верхней одежды, механики по швейным 
специальным машинам, электромонте
ры; шоферы.

Обращаться: г. Томск, Коммунисти
ческий проспект, 31.

Артели «Рекорд» требуются закрой
щики верхнего мужского и дамского 
платья, закройщик модного платья.

Обращаться; г. Томск, улица Равен
ства, 38. 2 — 1

Требуются: рабочие на авхогужтран- 
спорт, повара, буфетчицы.

Обращаться: г. Томск. ресторан 
станций Томск-1 и Томск-П.

Жена, сьга, сестры, племянники 
и племянницы извещают о смер- 
ти.зхдрячо л:обимого мужа, отца, брёйга»>и-ялди

Б У Д А Р И Н А  
Ивана Егоровича,

скончавшщюся после тяжелой 
болезни.

Вынос тела— 14 мая, в 3 часа 
дня, из квартиры покойного 
(станция Томск-1, переулок Кир- ГИВОЕШЙ, 16).

Заочный факультет Томского поли, 
■ технического института ставит в из- 
•вестяость студентов-заочников, что с 
1 по 3 0  июня 1957 года будет про
ходить весенняя экзаменационная сес- 

■ сия.
На сессии "будут читаться лекции, 

проазодиться практические и лабора.« 
торные занятия, даваться консульта. 

•ции, приниматься зачеты и экзамены.
Явка студентов на сессию обязатель

на. ВНИМАНИЮ ПОДПИСЧИКОВ!'-'’ '
в  г. Элиста Калмыкской авто

номной области начали выходить 
областные газеты; «Хальмгин 
Унн», («Калмыкская правда») на 
калмыкском языке и «Советская 
Калмыкия» на русском языке.

Подписка принимается всеми 
конторами, отделениями и агентст
вами связи и отделами «Союзпе- 
чати». Облсоюспечать.

Адрес редакция; гор. Томск, проси, нм. Ленина, 13, телефоны; для справок (круглые сутки) — 42.42, редактора — 37.37, заместителя редактора— 51 .75 , ответ, секретаря —  31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной 
жизни —  37.77 и 42-44, проиагавды —  47 .45 , вузов, школ в культуры — 42.46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного— 37-75, отдела писем—  37-38 и 31-47, отдела информации— 51-61, зам. зав. издательством —  52-23.

бухгалтерии и отдела объявлений — 37-36, директора типографии —  37.72.
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